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FECHA:  MAYO  19  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Roban  Oxxo  y  escuela   

  
Listo,  carril  y  estaciones  del  Tuzobús   

   Sanción  por  invadir  carril  del  Tuzobús   

   Concluyen  infraestructura  del  Tuzobús   

  
En  demanda  de  educación  ¡Toman  alcaldía!   

  
Lista  la  infraestructura  del  Tuzobús;;  el  sistema  utilizará  fibra  óptica   

   HIDALGO:  SOLO  25.7%  TIENE  INTERNET   

   Reconoce  Olvera  en  CIAPEM  a  un  aliado   

   Con  reforma  judicial  caen  69%  ingresos  a  reclusorios  del  DF   

  
Desnivelan  cancha  a  independientes   

   ¿Cuánto  gana  un  senador?  Depende...  chocan  cifras  oficiales   

   Se  investigará  por  varios  frentes  a  OHL  en  Edomex   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Registran  aspirantes  para  nuevo  organismo  :  Hasta  ahora  son  52  aspirantes  inscritos  ante  la  Junta  Local  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  integrar  el  Consejo  General  del  Organismo  Público  Local  Electoral  de  Hidalgo;;  
este  martes  19  de  mayo  vence  el  plazo  para  que  ciudadanos  interesados  se  registren  ante  la  instancia  correspondiente.  
Desde  el  pasado  11  hasta  el  19  de  mayo  comprende  el  periodo  de   inscripción  para  quienes  pretenden  ser  consejeros  
electorales   locales.  Hasta  el  15  de  mayo  el  INE  registró  52  aspirantes  al  cargo,  al  concluir  el  periodo  de   inscripción   la  
aplicación   de   exámenes   de   conocimientos   y   habilidades   será   el   27   de   junio,  mientras   que   la   elaboración   del   ensayo  
presencial,  25  de  julio.  Los  nombramientos  para  el  caso  del  Consejo  General  de  Hidalgo  tendrán  que  formalizarse  a  más  
tardar  el  2  de  septiembre.  El  proceso  de  selección  tiene  como  propósito  designar  al  consejero  presidente,  que  durará  en  
su  encargo  siete  años,  así  como  seis  consejeros,  tres  para  fungir  seis  años  y  el  resto  por  tres  periodos  anuales.  Algunos  
de   los  que  confirmaron   inscripción   fueron  Mario  Ernesto  Pfeiffer,   Isabel  Sepúlveda,  Augusto  Hernández  
Abogado  y  Joaquín  García.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Confirma  Pfeiffer  registro  como  aspirante  a  consejero  del  IEE: El  Instituto  Nacional  Electoral  en  
Hidalgo  había  recibido  hasta  el  pasado  viemes  un  total  de  52  solicitudes  de  aspirantes  a  consejeros  del  Instituto  Estatal  
Electoral   (IEE).  Entre   los  52   registros,  se  cuenta  el  del  actual  presidente   del   IEEH,  Mario  Ernesto  Pfeiffer   Islas,  quien  
confirmó  que  se  registró  como  aspirante  la  semana  pasada.  Cabe  recordar  que  con  base  en  la  convocatoria,  hoy  cierra  el  
registro  de  aspirantes,  posteriormente,  el  INE,  delegación  Hidalgo,  dará  a  conocer  el  total  de  aspirantes,  quienes  pasarán  
a   una   etapa  de   revisión,   dónde   se   determinará   si   cumplen   con   los   requisitos   establecidos.   En  un   siguiente   paso,   los  
aspirantes  se  someterán  a  un  examen  de  conocimientos,  mismo  que  tendrá  verificativo  en  junio  próximo.  A  fin  de  asegurar  
la  paridad  de  género,  la  Comisión  de  Vinculación  solicitará  a  la  institución  responsable  de  la  aplicación  y  calificación  del  
examen,  que  la  entrega  de  los  resultados  se  realice  con  listas  diferenciadas  de  mujeres  y  hombres.  De  tal  manera  que,  
pasarán  a  la  siguiente  etapa  25  aspirantes  mujeres  y  25  aspirantes  hombres,  que  obtengan  la  mejor  puntuación  en  el  
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examen  de  conocimientos.  En  caso  de  empate  en  la  posición  número  25,  accederán  además  las  y  los  aspirantes  que  se  
encuentren  en  este  supuesto.    (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Vía  Libre-IEEH  pide  recursos  para  nuevas  áreas:  *Derivado  de  armonización  de  Código  Electoral  se  crearon  
nuevas  áreas  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  a  la  espera  de  la  respuesta  de  la  Secretaría  de  Finanzas  y  
Administración  de  Hidalgo,  ante   la   solicitud  presentada  para   recibir   un   recurso  extraordinario  que   solventará  el  gasto  
derivado  de  la  reestructuración  mandatada  por  el  Código  Electoral  y  tener  todo  listo  antes  de  septiembre  de  este  año.  
Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEEH,  señaló  que  esta  petición  sólo  es  para  cubrir  los  gastos  que  
conllevan  los  salarios  de  las  nuevas  áreas  que  se  tuvieron  que  crear  a  raíz  de  lo  mandatado  en  el  Código  Electoral  y  que  
son  las  Oficialías  de  Partes  y  la  Electoral,  así  como  la  Contraloría  Interna.  Derivado  de  la  entrada  en  vigor  de  este  nuevo  
compendio  de  normas  electorales  se  tuvo  que  reestructurar  la  vida  interna  del  IEEH,  dentro  de  los  cambios  sustanciales  
se  pasó  de  coordinaciones  generales  a  direcciones  ejecutivas,  aunque  se  mantiene  el  número  de  direcciones;;  pero  se  
distribuyeron   facultades.   La   única   dirección   que   desapareció   fue   la   del   Registro   de   Electores,   dado   que   es   un   tema  
propiamente  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  se  distribuyeron  las  facultades  a  la  de  capacitación  y  organización;;  
pero  se  incorpora  la  de  Equidad  de  Género  y  Participación  Ciudadana.  En  cuanto  a  las  nuevas  áreas,  Pfeiffer  Islas  explicó  
que  el   recurso  extraordinario  que  se  está  gestionando  es  para  cubrir   los  sueldos,  pues  para   la  parte  de      los  recursos  
materiales  el  IEEH  puede  hacer  uso  del  ahorro  que  se  tiene  del  5  por  ciento  del  gasto  ordinario  resultado  de  las  políticas  
de  austeridad.  De  igual  manera  se  está  analizando  en  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  para  poder  aprovechar  la  estructura  que  
se  tiene  y  dar  espacios  dignos  a  estas  áreas  y  al  personal  que  habrá  de  ocuparlo,  pues  la  intención  es  que  antes  de  que  
se  ren
integrado  en  sus  áreas  al  100  por  ciento,  para  cuando  esté  el  nuevo  consejo  se  tengan  áreas  funcionales  y  operando  
perfectamente,  solo  queremos  tener  asegurados  los  salarios  antes  de  contratar,  entendemos  el  tema  de  los  presupuestos;;  

  (Nelly  Téllez,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-   A  unos  días  de  que  concluyó  la  cadena  
impugnativa  que  destrabó  la  controversia  de  la  elección  interna  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN,  lo  que  ratificó  
a  Asael  Hernández  Cerón  como  presidente,  no  habrá  rencores  contra  ningún  panista  que  en  su  momento  se  opuso  a  su  
nombramiento,   incluyendo   al   exaspirante   Alejandro  Moreno   Abud.   La   estrategia   y   trabajo   próximos   serán   para   limar  
asperezas  y  unificar  a  los  grupos  albiazules  con  la  intención  de  fortalecer  al  partido  en  los  20  días  que  restan  de  campaña  
para  las  elecciones  de  diputados  federales,  el  7  de  junio,  dijo  Hernández  Cerón.  En  entrevista,  el  dirigente  panista  señaló  
que  Acción  Nacional  tiene  posibilidad  de  ser  la  segunda  fuerza  política  en  Hidalgo  con  victorias  en  los  distritos  electorales  
de  Pachuca  (VI),  Tula  (V),  Ixmiquilpan  (II)  y  Tulancingo  (IV).  ¿Qué  sigue  para  el  PAN  tras  el  proceso  judicial  y  su  
ratificación  como  dirigente?  Lo  que  nos  toca  ahora,  de  manera  inmediata  en  esta  última  recta,  es  trabajar  y  fortalecer  
los   proyectos   en   los   siete   distritos   electorales   federales.   Desde   antes   que   el   tribunal   resolviera   la   impugnación,  
comenzamos  a  tener  puentes  de  comunicación  con  los  consejeros  estatales  y  actores  políticos  que  no  coincidieron  con  
nuestro  proyecto.  ¿Alejandro  Moreno  Abud  es  uno  de  ellos?  Por  el  momento  no  hemos  platicado  por  la  cuestión  de  
la  campaña,  que  nos  ha  traído  muy  ocupados.  Sin  embargo,  lo  voy  a  hacer  como  lo  he  hecho  en  otras  ocasiones.  Vamos  
a  dialogar  junto  con  gente  de  su  grupo.  Hoy  la  postura  es  diferente,  pues  el  clima  interno  se  está  tranquilizando  y  las  
aguas  van  a  llegar  a  su  normalidad,  y  hoy  nos  toca  limar  esas  asperezas.  Se  asimiló  el  resultado  y  no  hay  marcha  atrás;;  
nosotros  tenemos  que  terminar  el  periodo  con  la  gente  que  llega  conmigo.  Militantes  han  acusado  que  usted  no  es  
incluyente  y  que  sólo  toma  en  cuenta  a  gente  de  su  grupo  No,  para  nada.  Me  queda  claro  que  no  soy  el  presidente  
de  un  equipo,  sino  de  todos   los  panistas  en  el  estado  y  debo  de  trabar  de  manera   incluyente,  sumando  voluntades  y  
respetando  a  todos  los  comités  municipales.  Nuestra  dirigencia  ya  tuvo  una  primera  reunión  con  70  comités  y  hoy  esa  
fuerza  es  la  que  nos  está  impulsando  a  ganar.  ¿En  cuántos  distritos  va  a  ganar  el  PAN?  La  intención  es  ganar  en  
todos  y  para  ello  estamos  trabajando.  Me  queda  claro  que  la  situación  y  condiciones  no  son  muy  favorables  en  algunos  
distritos.  El  CEN  del  PAN  ha  estado  haciendo  mediciones  domésticas,  trackings,  que  arrojan  que  nos  está  yendo  bien  en  
Pachuca,  Tula,  Ixmiquilpan  y  Tulancingo.    (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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Criterio-Rechaza  Aparicio  que  desvíe  recursos:  Al  responder  a  una  serie  de  críticas  y  comentarios  surgidos  a  través  
de  publicaciones  en  redes  sociales,  Arturo  Aparicio  Barrios,  candidato  del  PT  a  diputado  federal  por  el  distrito  VI,  negó  el  
desvío  de  los  recursos  que  recibió  para  la  campaña  hacia  fines  personales.  El  abanderado  petista  aseguró  todo  el  dinero  
que   recibe   para   proselitismo   por   parte   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   es   comprobado   conforme   lo   marca   la  
legislación  vigente,  además  de  que  hace  algunas  semanas  dio  a  conocer  su  declaración  

desconocemos  a  ciencia  cierta  de  dónde  sacan  la  información  para  publicarla;;  nosotros  estamos  tranquilos  y  concentrados  

alrededor  de  150  mil  pesos  de  presupuesto,  entre  recursos  del  INE,  del  PT  y  aportaciones  de  seguidores,  por  lo  que  pidió  
vigilar  la  obtención  y  uso  de  recursos  de  los  candidatos  que  reciben  más  dinero,  como  el  caso  del  PRI,  PAN,  Panal  y  PRD.  
Aparicio  Barrios  aseveró  que  una  vez  que  termine  la  etapa  electoral  analizará  el  resultado  de  la  contienda  y,  sustentado  
en  ello,  podrá  tomar  una  decisión  sobre  su  futuro  político,  aunque  descartó  abandonar  las  filas  petistas  para  sumarse  a  
otra  institución  política.    (Yossimar  Durán,  página  09)  
Criterio-Poca  difusión  a  debate,  acusan:  Los  candidatos  a  diputados  federales  de  los  partidos  Acción  Nacional  (PAN)  
y  Encuentro  Social  (PES)  por  el  distrito  VI  de  Pachuca  recriminaron  la  poca  difusión  que  el  Sistema  Estatal  de  Radio  y  
Televisión  de  Hidalgo  tuvo  del  debate  del  pasado  17  de  mayo,  pese  al  compromiso  que  hizo  para  llevar,  a  través  de  su  

prometieron  transmitirlo  por  la  red  de  Radio  y  Televisión.  Al  final  quien  decide  ordenó  que  sólo  fuera  por  televisión.  Una  

Castrejón   Valdez.   Roxana   Montealegre   Salvador,   del   PAN,   exhortó   a   Radio   y   Televisión   de   Hidalgo   a   retransmitir   el  
encuentro  a  través  de  radio,  pues  argumentó  que  el  acuerdo  al  que  se  llegó  con  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  era  
la  transmisión  simultánea  en  los  dos  medios.  Por  su  parte,  Antonio  Mota  Rojas,  aspirante  independiente,  dijo  que  el  debate  
es  una  muestra  del  compromiso  que  tiene  con  la  ciudadanía  para  que  ésta  pueda  tomar  una  decisión  a  través  de  un  voto  
informado  y  consciente.  Cuestionado  sobre  la  ausencia  de  Arturo  Aparicio  Barrios,  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  a  este  
ejercicio  de  propuestas,  el  dirigente  estatal  de  este  instituto  político,  Mariano  Torres  L´estrade,  dijo  que  se  trata  de  un  
modelo  caduco  que  se  utiliza  para  el  ataque  mutuo.  El  dirigente  negó  que  hayan  sido  presionados  para  sabotear  el  debate,  
el   cual   sólo   contó   con   la  asistencia  de   cinco   contendientes.  Además  de  Aparicio,  no  participaron  Alfredo  Bejos   (PRI),  
Sagrario  Díaz  (Panal),  Sixto  Gómez  (Partido  Humanista)  y  Fernando  Vergara  (MC).    (Axel  Chávez,  página  09)  
Crónica-Revira  PRD  acusaciones  sobre  vínculo  con  el  narco:  Las  acusaciones  con  las  que  algunos  actores  políticos  

los  candidatos  del  partido  fueron  certificados  en  materia  de  transparencia  y  cal
Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   en   Hidalgo,   Ramón   Flores.   Sobre   comentarios   vertidos   por   Luisa   María  
Calderón  en  contra  del  candidato  a  la  gubernatura,  Silvano  Aureoles,  lamentó  este  tipo  de  posturas.  Resaltó  que  el  sol  
azteca   fue   el   primer   partido   en   pedir   transparencia   y   mostrar   declaraciones   ante   la   autoridad   en   todos   los   niveles.  
Cuestionó  si  ella  ha  actuado  de  forma  similar,  pero  resaltó  que  ella  es  la  única  que  tiene  una  escolta  del  estado  mayor.  Al  
señalar  que  en  el  PRD  la  transparencia  es  una  cultura,  puntualizó  que  sin  ser  requisito  todos  los  candidatos  del  partido  
presentaron  declaraciones  ante  el  INE.  Además  la  dirigencia  nacional  determinó  que  durante  este  mes  todos  los  dirigentes  
en  el  país  deberán  presentar  su  declaración  patrimonial,  por   lo  que  cuestionó  por  qué  otros  partidos  no  han  hecho  lo  

de  evaluación  en  Huejutla,  donde  estimó  que  la  gente  está  motivada  y  hay  una  gran  expectativa  sobre  las  elecciones,  
pues  consideran  que  tienen  el  mejor  candidato  en  ese  distrito.  Respecto  a  la  candidata  del  PRI  en  el  Distrito  I,  dijo  que  
su  única  ventaja  es  el  dinero.  A  inicio  de  este  año  el  PRD  estableció  un  protocolo  para  atender  el  tema  de  transparencia  
con  la  participación  de  todos  los  candidatos  del  partido  para  hacerlo  llegar  al  INE.  El  objetivo  es  que  tanto  candidatos  
como  dirigentes  están    obligados  a  transparentar  en  temas  de  ética  y  transparencia  en  el  manejo  de  recursos  y  la  propia  
imagen  de  cada  uno  de  los  militantes.    (Sara  Elizondo,  página  09)  
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Crónica-Listos  militantes  del  PT  para  cuidar  las  casillas:  
proceso  electoral  en  paz,  pues  éste  es  uno  de   los  estados  con  una  comunicación  directa  entre   los  presidentes  de   los  

  
Torres.  En  conferencia  de  prensa   indicó  que   los  militantes  del  partido  están  preparados  para  cubrir  casillas,  pues  han  
recibido   propuestas   de   integrantes   para   atender   el   tema   junto   con   el   instituto.   El   objetivo   es   ofrecer   certeza   a   los  

  
señaló  el  dirigente  estatal.  Torres  reiteró  la  petición  a  los  dirigentes  de  los  partidos  para  unificar  el  respeto  entre  candidatos  
y  organismos  políticos.  En  este  sentido,  determinó  que,  aunque  no   se   firmó  un  pacto  de  civilidad,  al  menos  hay  que  
comprometerse  de  palabra.  Dijo  que  a  20  días  de  que  culmine  el  proceso  electoral  es   importante  generar  confianza  e  
invitar  a  los  indecisos  entre  votar  o  no,  para  que  salgan  el  7  de  junio  a  emitir  su  voto.    (Sara  Elizondo,  página  10)  
El   Independiente-Niega   PT   presión   para   sabotear   debate:   El   Partido   del   Trabajo   (PT)   negó   que   haya   sido  
presionado  para  sabotear  el  debate  del  pasado  domingo  con  la  ausencia  de  último  momento  del  candidato  a  diputado  
federal  por  el  distrito  Pachuca,  Arturo  Aparicio  Barrios.  En  anterior  rueda  de  prensa,  el  aspirante  petista  dijo  estar  dispuesto  
a  debatir,  sin  embargo  cambió  de  opinión  a  unas  horas  de  realizar  este  ejercicio  en  el  Sistema  de  Radio  y  Televisión  de  
Hidalgo.  Mariano  Torres  Lestrade,  dirigente  del  PT  en  Hidalgo  justificó  que  cada  candidato  tiene  su  forma  de  trabajar.  

por  Ixmiquilpan  Yuli  Martín.  Argumentó  que  de  10  aspirantes  a  diputados  federales  por  el  distrito  electoral  Pachuca  llegaron  
  

con   los  debates,  porque  caducaron  en   to
regionales.  También  la  abanderada  de  Nueva  Alianza,  María  del  Sagrario  Díaz  Granillo  faltó  de  último  momento  y  envió  
durante  el  debate  del  domingo  certificado  médico  con  tal  de  justificar  su  ausencia.  Con  anticipación,  los  candidatos  Alfredo  
Bejos   Nicolás,   PRI;;   Fernando   Vergara   Cadena,   Movimiento   Ciudadano;;   y   Sixto   Gómez   Cruz   del   Partido   Humanista  
anunciaron  que  no  asistirían  al  debate.    (Víctor  Valera,página  06)  
Capital  Hidalgo-   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Voluntarios  para  consulta  infantile  costarán  $140  mil:  El   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  de  Hidalgo  
gastará  140  mil  pesos  para  el  pago  de  700  voluntarios  que,  el  próximo  domingo  7  de  junio,  estarán  en  las  350  casillas  que  
se   instalarán   para   la   consulta   infantil   y   juvenil   2015.   De   acuerdo   con  María  Magdalena   González   Escalona,   vocal   de  
Capacitación   Electoral   y   Educación   Cívica   del   INE   en  Hidalgo,   el   recurso   se   les   entregará   como   apoyo   para   comprar  
alimentos,  ya  que  estarán  atendiendo  a  los  menores  en  un  horario  de  9:00  a  18:00  horas.  Para  cada  casilla,  de  las  350  
que  se  instalarán,  habrá  dos  voluntarios,  mayores  de  18  años  de  edad,  que  estarán  orientando  a  menores  de  entre  seis  y  
17  años  para  que  puedan  participar  en  esta  consulta  vertiendo  su  opinión  en  una  boleta.  La  funcionaria  federal  estimó  
que  en  esta  consulta,  que  se  hará  a   la  par  de   la  elección  de  diputados   federales,  podrán  participar  entre  60  y  64  mil  
menores  de  edad,  cuya  opinión  servirá  para   fortalecer  el  Sistema  Nacional  de  Protección  Integral  de   los  Derechos  de  
Niñas,  Niños  y  Adolescentes.  González  Escalona  indicó  que  en  los  próximos  días  recibirán  el  material  que  servirá  para  

van  a   reflexionar,  analizar,   contestar  y  proponer,   lo  que  va  a  generar  que  en  un   futuro,  cuando  sean  ciudadanos,  se  

son:  de  seis  a  nueve,  10  a  13  y  de  14  a  17  años  de  edad,  lo  cual,  agregó,  busca  promover  en  los  menores  la  participación  
y  motivarlos  a  que  cuando  sean  adultos  continúen  participando  a  través  del  derecho  del  voto  libre.  Una  vez  concluida  la  
jornada  de  participación  se  recuperarán  los  paquetes  de  casillas  infantiles  y  se  clasificará  la  información.  (José  Antonio  
Alcaraz,  página  08)  
Crónica-Revela  INE  muy  poca  participación  en  web:  Sólo  34  por  ciento  de  los  candidatos  a  diputados  federales  
hidalguenses  publicaron  su  perfil  curricular  en  el  sitio  web  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  cabe  destacar  que  ninguno  
de   los   aspirantes   del   Partido   del   Trabajo   (PT)   y   Humanista   (PH)   publicó   datos   en   este   portal.   Apenas   22   de   64  
contendientes  a  una  curul  en  San  Lázaro  aprovecharon  la  plataforma  digital  para  exponer  datos  curriculares,  así  como  
trayectoria  política:  cinco  aspirantes  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  cuatro  de  la  coalición  del  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)-Verde  Ecologista  (PVEM),  tres  de  Acción  Nacional  (PAN),  tres  de  Encuentro  Social  (PES).  
Respecto  al  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  dos  suspirantes,  por  Nueva  Alianza  también  dos  y  de  Movimiento  
Ciudadano   (MC)   dos,   además   del   candidato   independiente.   El   INE   puso   a   disposición   de   candidatos   y   el   espacio  
¡Conócelos!,   con   el   objetivo   de   que   ciudadanos   conozcan   las   trayectorias   de   quienes   aspiran   a   ocupar   un   cargo   de  
representación  popular,  así  como  sus  plataformas,  en  favor  de  un  voto  más  informado.  Hasta  ahora  está  disponible  en  la  
página  del  instituto  información  curricular  de  537  candidatas  y  515  candidatos,  lo  que  representa  un  porcentaje  mayor  de  
mujeres  que  publicitan  datos.  Los  estados  con  mayor  número  de  candidatos  cuya  información  se  encuentra  disponible  en  
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la  página  del   INE   son:  Estado  de  México   con  125,  Distrito  Federal   registra  96,   Puebla   indica  56,   Jalisco  muestra  55,  
mientras   que   Veracruz   inscribió   53   perfiles.   Respecto   al   sitio   Candidato   Transparente,   la   cifra   de   hidalguenses   no  
incrementa  de  siete  aspirantes,  entre  propietarios  y  suplentes.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-DIFERENCIA  de  CRITERIOS  causó  REVOCACIÓN  de  SENTENCIAS:  Habib:  Como  una  mera  
diferencia  de  criterios  calificó  Alejandro  Habib,  magistrado  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  
el  que  su  excolega  Martha  Martínez  Guarneros,  desde  la  Sala  Regional  Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  
la  Federación  (TEPJF),  con  sus  ponencias  revocara  tres  sentencias  al  órgano  jurisdiccional  local.  "No  es  nada  más  en  el  
estado   de   Hidalgo.   Esta   problemática   o   intercambio   de   criterios   se   ha   dado   en   el   ámbito   nacional   en   las   diferentes  
entidades,  y  creo  que,   tratándose  de   juicios  para   la  protección  de   los  derechos  políticos-electorales  aún  no  está   todo  
escrito.  Cada  día  cambian  circunstancias  e  hipótesis  y  criterios",  explicó.  Alejandro  Habib  agregó  que  ese  tipo  de  juicio  ya  
está  incluido  en  la  legislación  local,  por  lo  que  resta  sumar  todos  los  precedentes  dados  en  el  país  para  asumir  criterios  en  
forma  común,  tanto  con  las  salas  Superior  y  Toluca  del  TEPJF,  y  evitar  las  revocaciones.  NADA  MÁS  TRES  VECES  Precisó  
que  de   las  tres  ocasiones  que  dejaron  sin  efecto  sentencias  del  TEEH,  dos  están  relacionadas  con  la  renovación  de   la  
dirigencia  estatal  del  PAN  en  Hidalgo  y  una  más  en  un  caso  de  regidores  de  Acaxochitlán,  precisando  que  no  hubo  una  
cuarta,  pues  lo  emitido  por  la  Sala  Superior  únicamente  fue  un  desechamiento  relacionado  con  el  resultado  de  la  elección  
interna  de  Acción  Nacional.  "Sin  embargo,  este  asunto  fue  y  vino  en  diferente  momentos,  pero  revocaciones  solo  fue  una:  
la  resolución  de  fondo  que  notros  emitimos  y  que,  por  cierto,  el  comité  Ejecutivo  Nacional  del  PAN  ya  había  cumplido",  
dijo,   reconociendo  que  una  anterior   estuvo   relacionada  con  el  mismo   tema,  pero  en   cuanto  a   la  procedencia  de  esa  
renovación.  "Son  números  diferentes  de  expedientes.  Nosotros  habíamos  acordado  que  entraban  en  un  proceso  electoral  
y  de  acuerdo  con  los  estatutos  del  PAN  no  era  prudente  que  entrara  la  renovación  de  la  dirigencia  y  se  nos  revocó;;  luego  
ahora,  en  el  juicio  de  protección  relacionada  con  la  elección,  también.  "Digamos  que  relacionado  con  la  vida  interna  de  
Acción  Nacional  sufrimos  dos  revocaciones  en  dos  momentos  diferente  y  podría  decirse  que  están  relacionados,  porque  al  
final  tuvieron  que  ver  con  el  proceso  interno",  agregó  Alejandro  Habib,  quien  apuntó  que  esos  tres  casos,  incluyendo  al  
de   los   regidores   de   Acaxochitlán,   fueron   resueltos   por   la   Sala   Regional   Toluca   con   ponencias   de   Martha   Martínez  
Guarneros.  ¿CON  MARTHA...  MUCHA  CASUALIDAD?  -Oiga,  y  no  le  parece  mucha  casualidad  que...  -preguntaba  el  
reportero  cuando  fue  interrumpido  por  el  magistrado.  "Bueno,  el  que  la  magistrada  Martha  sea  hidalguense  y  que  haya  
formado  parte  de  nuestro  pleno  (en  el  TEEH)  no  incide  en  sus  proyectos  ni  tampoco  en  el  fondo  de  los  mismos.  Claro  que  
todos   los  órganos   jurisdiccionales  nos  apoyamos  en   los  principios  que  rigen   la  materia  electoral.  "En  este  caso,  se  ha  
hablado  mucho  de  la  legalidad,  que  ha  sido  fundamentalmente  lo  que  ha  servido  para  resolver  los  antecedentes.  Nosotros  
no  vemos,  como  se  ha  dicho  en  otras  ocasiones,  que  se  nos  corrija   la  plana.  "Insisto:  se  sientan  nuevos  precedentes  
tratándose  de  juicios  de  protección,  que  es  donde  hemos  tenido  las  únicas  revocaciones,  más  no  con  juicio  de  fondo  como  
son  los  juicios  de  revisión  o  apelación,  que  son  la  base  de  las  impugnaciones  en  materia  electoral",  planteó.  Finalmente,  
aclaró  que  no  solo  a  los  órganos  jurisdiccionales  locales  les  han  revocado  sentencias  en  juicios  de  protección,  sino  también  
las  propias  Salas  Regionales  por  parte  de  la  Sala  Superior  del  TEPJF.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Garantiza  FOR  mayor  acceso  a  la  red  digital:  En  el  marco  del  Día  Mundial  del   Internet,  mismo  que  se  
conmemora  el  17  de  mayo  de  cada  año,  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  de  Hidalgo,  en  su  calidad  de  presidente  de  la  
asamblea  del  Comité  de  Informática  de   la  Administración  Pública  Estatal  y  Municipal  (Ciapem),  acudió  a   la  Cámara  de  
Diputados  federal,  sede  del  evento  principal.  Ante  legisladores,  funcionarios  federales,  así  como  integrantes  de  diferentes  
asociaciones  civiles,  el  mandatario  hidalguense  puntualizó  que  es  un  compromiso  de  su  administración  que  las  actuales  y  
futuras  generaciones  tengan  acceso  al   conocimiento,   siendo   la  red  digital,   la  base  más   importante  para  alcanzar  este  
objetivo.  Asimismo,  Olvera  Ruiz  afirmó  que  en  la  actualidad,  gracias  a  esta  herramienta  tecnológica,  la  información  está  
disponible  en  cualquier  parte  del  mundo,  lo  que  ha  permitido  ampliar  el  conocimiento  en  diferentes  áreas  del  desarrollo  
humano.  Olvera  mencionó  que  el  Ciapem  es  un  aliado  de   la  presidencia  de   la   república  y  un  ejemplo  de  ello  son   los  
programas  México   Conectado   y   la   Estrategia   Digital   Nacional,   de   los   que   Hidalgo   se   ha   beneficiado   de   una  manera  
importante.  En  su  oportunidad,  Alejandra  Lagunes  Soto  Ruiz,  coordinadora  de  la  Estrategia  Digital  Nacional  del  gobierno  
federal,  señaló  que  desde  diferentes  trincheras  se  han  hecho  importantes  esfuerzos  para  contar  con  un  servicio  de  internet  
para  todos  y  con  ello  se  desprendan  políticas  públicas  que  permitan  mejores  condiciones  de  vida  para  los  mexicanos.  Soto  
Ruiz  señaló  que  se  tienden   los  puentes  necesarios  con   la  población,  con  el   fin  de  seguir  garantizando  más  y  mejores  
oportunidades,  así  como  brindar  cuentas  más  claras  para  asegurar  el  bien  colectivo  y  sociedades  más  participativas.  Por  
su  parte,  Carlos  Ponce  Beltrán,  presidente  de   la  Asociación  Mexicana  de  Internet  (Amipici),  agradeció  el  apoyo  de   los  
diputados  por  el  impulso  de  un  debate  serio,  en  torno  a  temas  relacionados  con  la  tecnología  y  la  red  digital.  Ponce  Beltrán  
agregó  que  la  idea  es  establecer  una  agenda  abierta,  misma  que  se  debe  de  analizar  a  lo  largo  de  este  año,  en  diferentes  
foros  públicos,  siempre  en  favor  del  sector  estudiantil  del  país.  Ponce  reconoció  que  los  retos  son  muchos,  sin  embargo  
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destacó  que  en  lo  que  va  de  este  año,  de  acuerdo  con  diferentes  diagnósticos,  México  ha  mejorado  su  conexión  a  internet,  
en   comparación   con   otros   años.   El   presidente   de   la   Amipici   adelantó   que   el   próximo   27   de  mayo   la   asociación   que  
representa,  firmará  un  convenio  con  la  división  de  Seguridad  Cibernética  de  la  Policía  Federal.  (Redacción,  página  04)  
Milenio-Promete  Olvera  Ruiz  un  mayor  acceso  a  internet:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Es  CIAPEM  un  aliado  del  gobierno,  subraya  Olvera:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-RED  DIGITAL  en  el  estado  se  ampliará,  afirma  Olvera:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Plaza  Juárez-Acceso  al  conocimiento,  mediante  redes  digitales,  compromiso:  FOR:  (Redacción,  página  03A)  
Criterio-Concluye  construcción  de  32  estaciones  y  carril  de  Tuzobús:  Finalizó  la  construcción  de  las  32  estaciones  
y  el  carril  confinado  por  el  cual  circularán  las  43  unidades  del  Sistema  Integrado  de  Transporte  Masivo  de  Hidalgo  Tuzobús,  
mismas  que  requirieron  498  días  de  trabajo  y  una  inversión  de  654  millones  de  pesos,  informó  Jesús  Romero  Quintanar,  
titular  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  (Sopot).  Al  encabezar  un  recorrido  con  medios  de  
comunicación  de  Hidalgo,  el  funcionario  precisó  que  la  primera  línea  circulará  sobre  los  32  kilómetros  desde  Matilde  hasta  
el  centro  de  la  capital  estatal,  trayecto  que  se  recorrerá  en  45  minutos  en  servicio  ordinario  (parada  en  32  estaciones)  y  
25  minutos  en  el  servicio  exprés  (descenso  y  ascenso  en  10  estaciones).  Romero  Quintanar  comentó  que  el  centro  de  
control  al  tránsito  vehicular  está  equipado  y   listo  para  que   inicien  capacitación   los  trabajadores  de  este   lugar,  quienes  
tendrán   bajo   su   cargo   el   monitoreo,   en   tiempo   real,   de   camiones,   estaciones   y   90   cruceros   de   Pachuca   y   su   área  
metropolitana.   detallando   algunos   últimos   ajustes   para   poder   entregar   el   lunes   25   a   la   Secretaria   de   la  
Contraloría  el  proyecto.  De  ahí  ellos  tendrán  que  realizar  su  tarea  y,  a  su  vez,  ésta  hará  lo  propio  al  organismo  operador  

  informó  que  el  paso  deprimido  de  Téllez  donde  se  invierten  70  millones  de  
pesos  y  que  será  de  uso  exclusivo  del  Tuzobús,  registra  un  avance  de  65  por  ciento,  mientras  que  la  terminal  de  encierro,  
lavado  y  reparaciones,  en  su  primera  etapa,  reporta  un  70  por  ciento.  Ambas  obras,  aseguró,  deberán  estar  concluidas  
antes  de  la  tercera  semana  de  junio.  Durante  el  recorrido  realizado  el  mediodía  del  lunes,  a  bordo  de  la  unidad  prototipo  
del  Tuzobús,  el  titular  de  la  Sopot  aseguró  que  la  construcción  de  la  ruta  Téllez-Centro  Histórico  generó  alrededor  de  5  
mil  718  empleos  directos  e  indirectos  y  recuperó  13  mil  áreas  verdes,  mediante  la  siembra  de  pasto  y  diversos  tipos  de  

ura  necesaria,  hemos  cumplido  
en  tiempo  y  forma.  Ahora  les  tocará  a  otras  instituciones  continuar  con  el  trabajo  y  poner  en  marcha  este  moderno  sistema  

  
    (Yossimar  Durán,  página  05)  
El  Independiente-Compartirá  Tuzobús  carril  en  centro  histórico:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Lista  la  infraestructura  del  Tuzobús;;  el  sistema  utilizará  fibra  óptica:  (Sergio  Juárez,  página  
02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Tuzobús,  muy  cómodo:  (José  Luis  Rico,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Concluyen  infraestructura  del  Tuzobús:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Se  cumplirá  con  entrega  recepción  del  Tuzobús:    (Redacción,  página  02)  
NOTAS  RELACINADAS:  
Milenio-Advierten  sanciones  por  invadir  carril  del  Tuzobús:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Milenio-   
Crónica-Definen  horarios  del  Tuzobús:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Criterio-Acusan   influyentismo   en   caso   que   involucra   a   Jorge   Romero:   A   cuatro   meses   del   accidente  
automovilístico  en  el  que  perdió  la  vida  su  hija,  de  seis  años  de  edad,  Herbert  Zurita  Fernández  exigió  a  las  autoridades  
avanzar  en   las   investigaciones  y  esclarecer  el  caso  en  el  que  está   involucrado  el  exsecretario  de  Educación  Pública  de  
Hidalgo,  Jorge  Romero  Romero.  El  percance,  narró  el  padre  de   la  menor,  ocurrió  el  23  de  diciembre  del  año  pasado,  

alcoholizada,  se  

accidente  y  las  autoridades  no  han  hecho  nada  para  que  haya  justicia;;  no  basta  la  muerte  de  mi  hija,  no  basta  que  quien  
conducía  se  dio  a  la  fuga,  tampoco  el  daño  moral  y  psicológico  que  sufrimos,  y  mucho  menos  que  una  irresponsable  haya  
destrozado  la  vida  de  nosotros,  de  nuestros  familiare

  sólo  deja  pasar  el  tiempo  para  que  el  delito  se  olvide  

de  la  menor,  que,  además,  pidió  que  por  la  influencia  política  del  exlegislador  no  exista  impunidad,  tráfico  de  influencias,  

Ha  habido  sutiles  sugerencias  de  no  exhibir  el  caso  y  mucha  presión  para  mantener  el  asunto  aletargado.  Sin  embargo,  
me  da  miedo  no  hacer  nada  y  que  otro  desafortunado  sufra  lo  mismo  que  nosotros,  me  da  más  miedo  que  mi  hija  de  8  
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  (Axel  Chávez,  página  05)  
El  Independiente-Involucran  a  exdiputado  federal  en  muerte  de  niña:  (Víctor  Valera,  página  02)  
Criterio-Niega   dirigente   de   Antorcha   que   se   condiciones   los   votos:   Los   más   de   diez   mil   votos   de   Antorcha  
Campesina  en  Hidalgo  no  se  encuentran  condicionados,  pues  cada  uno  de  los  militantes  tiene  la  decisión  en  sus  manos,  
advirtió   la   lideresa   estatal   de   la   organización  Guadalupe  Orona   Urías.   A   dos   semanas   de   las   elecciones   federales,   la  

más  de  12  días  de  plantón  frente  a  Palacio  de  Gobierno  en  demanda  de  que  cumplan  los  acuerdos  firmados,  no  quiere  
deci
debido  a  que  Antorcha  Campesina   realiza  gestión  social,   los   tiempos  electorales  no  significan  un  cambio   considerable  
puesto  que  es  cuando  los  aspirantes  hacen  el  mayor  número  de  promesas  respecto  a  solventar  las  carencias  de  población.  

a  visitado  el  plantón  para  platicar  con  los  militantes  en  torno  a  sus  peticiones  y  

ha  Campesina  el  hecho  de  que  los  candidatos  no  tengan  interés  

  
que  estamos  viviendo  como  hace  50  años,  hay  un  sector  de  la  población  desesperado  para  que  le  den  respuesta  y  otros  
ya  perdieron  la  esperanza.  El  gobierno  y  los  partidos  tienen  poco  interés  por  combatir  la  miseria  y  la  gente  está  llegando  

allí  es  donde  surge  el  
riesgo  de  que  se  desborden  los  ánimos,  que  esa  gente  camine  sola  y  busque  soluciones.  Por  ello  es  necesario  la  sensibilidad  

(Jorge  Martínez,  página  07)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-Por  definir  si  se  modifica  pérgola  de  Plaza  Independencia:  En  esta  semana,  el  ayuntamiento  de  
Pachuca  junto  con  un  especialista,  a  sugerencia  del  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  (INBA),  definirán  si  retirarán  o  no,  
la  pérgola  que  se  ubica  en  Plaza  Independencia  ante  los  trabajos  de  construcción  del  Centro  Cultural  El  Reloj.  A  pesar  
de  que  el  ayuntamiento  se  encuentra  a  la  espera  del  permiso  del  INBA  para  continuar  la  segun nos  
hemos  concentrado  en  el  tema  de  retirar  o  no  la  pérgola  que  se  ubica  en  Plaza  Independencia,  ya  que  el  INBA  nos  sugirió  
contratar  un  especialista,  ya  lo  tenemos  y  va  a  iniciar  los  trabajos  para  que  él  nos  de  la  pauta  de  retirarla  o  dejarla
el  alcalde  Eleazar  García.  Dijo  que  en  todo  el  proyecto  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  el  ayuntamiento  está  apegado  a  lo  que  
dictamine  el  INBA,  ya  que  tras  el  permiso  de  la  primera  etapa,  ahora  la  administración  tendrá  que  esperar  para  continuar  
la  segunda,  en  la  cual  esperan  invertir  poco  más  de  50  millones  de  pesos  para  concluir  toda  la  obra.  Aclaró  que  en  esta  
semana,  probablemente  comenzarán  la  segunda  etapa  del  proyecto.    (Yina  Bautista,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Cierre  de  campañas  
  
Quedan  prácticamente  15  días  para  el  cierre  de  las  campañas  electorales  y  en  Hidalgo  siguen  sin  aparecer  muchos  de  los  
candidatos   a   diputados   federales   La   razón   principal,   argumentan,   son   los   recursos   que   se   les   asignaron   para   tener  
recorridos,  organizar  reuniones  y  tener  oportunidad  de  moverse  en  los  diferentes  distritos  del  estado.  Sin  embargo,   la  
lentitud  con  que  se  han  manejado  las  campañas  ha  provocado  un  desinterés  aún  peor  por  la  jornada  del  7  de  junio  e  
incluso   una   falta   de   información   que   ha   llevado   a   no   saber   siquiera   quienes   contienden,   que   partidos   existen   en   la  
actualidad  y  que  ofrecen.  A  diferencia  de  2009  y  2012,  estas  elecciones  para  renovar  el  Congreso  federal  parecen  ser  las  
más  parcas  de  la  historia  moderna,  pues  no  solo  hay  personajes  polémicos,  de  la  farándula  o  de  perfiles  diferentes  al  del  
legislador  común,  sino  que  se  han  multiplicado  las  trincheras  y  los  postulantes,  lo  que  complica  más  la  decisión  de  no  solo  
acudir   a   votar   sino   de   elegir.   El   abstencionismo   parece   ir   en   caballo   de  Hacienda,   el   voto   duro   es   lo   que   terminará  
determinando  los  triunfos  en  todo  el  país,  y  el  voto  nulo  también  colaborará.  Para  muestra  de  lo  que  será  este  7  de  junio,  
este  ejemplo:  El  Instituto  Nacional  Electoral  anticipó  que  apenas  38  por  ciento  de  los  ciudadanos  tiene  interés  de  acudir  a  
las  urnas  el  próximo  7  de  junio  para  las  elecciones  federales.  Por  el  contrario,  47  por  ciento  de  los  electores  señaló  que  
no   tiene   intención  de  acudir,   cifra  que   se   reduce  únicamente  en   siete  por   ciento  en  aquellas  entidades  donde  habrá  
elección   de   gobernador.   De   acuerdo   con   un   estudio   de   imagen   solicitado   por   la   autoridad   electoral,   aquellos   que  
manifestaron  un  alto  interés  en  el  proceso  electoral  sustentan  sus  posturas  en  el  deber  cívico  y  el  derecho  ciudadano  que  
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representa  el  voto.  Sin  embargo,  la  gran  mayoría  de  los  que  tienen  intención  de  ir  a  votar  manifestaron  que  acudirían  a  
las  casillas  únicamente  para  anular  su  voto,  dejar  en  blanco  o  integrarle  una  boleta  de  revocación  de  mandato.  Pese  a  
ello,  el  desinterés  por  participar  en  la  organización  de  la  elección  aumenta,  ya  que  solo  28  por  ciento  de  los  electores  dijo  
estar   interesado   en   los   comicios   federales   así   como   los   17   concurrentes   que   se   realizarán   próximo   7   de   junio.   La  
credibilidad  en  que  se  respete  su  voto  y  el  descrédito  que  hay  hacia  los  gobernantes  son  las  principales  causas  por  las  que  
la  ciudadanía  ha  manifestado  su  alto  grado  de  desinterés  para  participar  en  estas  elecciones,  detalla  la  investigación  que  
hizo  Carolina  Rivera  en  días  pasados  para  MILENIO  Diario  con  base  en  los  datos  del  INE  en  México.  Votar  es  nuestro  
derecho,  y  es  una  obligación.  En  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma  hay  disponibles  más  de  300  mil  boletas,  solo  se  espera  
ocupar  cerca  de  60  o  70  mil.  Haga  sus  cuentas.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Más  que  debate  parecía  velorio  
¿Y  ahora  para  el  partido  contra  el  Querétaro  en  la  semifinal  cuanto  costara  un  boleto,  conociendo  como  
conocemos   la   voracidad   de   los   directivos   de   los   Tuzos?   Los   candidatos   deberían   hacer   algo   por   los  
aficionados.  
  
El  debate  en  los  procesos  electorales  democráticos  son  necesarios,  imprescindibles  para  darle  la  oportunidad  a  muchos  
ciudadanos  dicen  los  que  saben  de  este  negocio  de  enterarse  de  qué  es  lo  que  proponen  los  que  buscan  un  puesto  de  
poder  y  en  alguna  de  las  posibilidades,  de  ver  de  qué  madera  están  hechos  los  aspirantes,  qué  carácter  tienen  ante  los  
problemas  que  se  les  plantean,  si  tienen  tamaños  para  ejercer  el  poder  que  buscan  y  si  merecen  la  confianza  ciudadana  
para  el  voto  que  quieren.  Eso  sería  lo  sano  del  debate,  y  lo  que  todos  estaríamos  buscando  de  los  mismos,  pero  algo  no  
funcionó  en  el  debate  del  domingo  pasado,  que  más  parecía  un  velorio  que  un  debate  lleno  de  vida,  en  donde    las  ideas  
fueran  las  que  movieran  a  los  candidatos  y  a  la  .ciudadanía,  que  motivada  con  éstas  metas  se  supone  que  iba  á  estar  
sedienta  del  mentado  debate  entre  los  aspirantes  a  la  diputación  federal  del  VI  distrito  con  cabecera  en  Pachuca.  Algo  o  
mucho  falló,  para  que  el  debate,  el  primero  que  se  lleva  a  cabo  organizado  por  la  autoridad  electoral,  el  INE,  resultara  un  
fiasco,  un  fracaso  para  decirlo  con  todas  sus  letras  que  la  verdad  sólo  sirve  para  la  estadística,  para  poder  decir  que  el  
domingo  17  de  mayo  a  las  18  horas  se  llevó  a  cabo  en  Hidalgo  el  primer  debate  entre  candidatos,  con  la  asistencia  de  5  
de  10  posibles  y  párale  porque  no  hay  más  que  contar.    
ESCENOGRAFÍA  DE  DÍA  DE  MUERTOS    
Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  cumplió  con  la  transmisión  del  debate,  y  con  todo  lo  técnico  sin  duda  alguna,  sin  favorecer  
a  nadie  en  cuanto  a  tomas  y  primeros  planos.  En  eso  de  diez,  pero  en  la  escenografía,  fatal,  aunque  entendemos  que  sólo  
atendió  las  indicaciones  de  la  autoridad  electoral  que  es  la  que  manda  en  estas  cuestiones.  Parecía  de  día  de  muertos,  
empezando  con  dejar  5   lugares  vacíos  para   subrayar  que   cinco   candidatos  no  habían  asistido,   lo  que  dejaba  para  el  
telespectador  más  que  esa  idea,  el  concepto  de  que  era  un  debate  al  que  nadie  le  interesó  y  que  quienes  iban  eran  los  
menos  fuertes  y  urgidos  de  propaganda.  Pero  lo  que  le  dio  en  la  torre  a  todo,  fueron  los  nombres  de  los  partidos  en  el  
suelo  y  con  letritas  que  casi  no  se  podían  leer,  y  las  botellitas  de  agua  junto  a  las  sillas  de  los  que  no  fueron  se  vio  como  
una  broma  de  mal  gusto....  y  una  iluminación  que  medio  dejaba  ver  a  los  debatientes.  Seguramente  así  fue  el  acuerdo  
con  el  INE  y  Radio  y  Televisión  sólo  cumplió  con  lo  que  se  le  ordenó,  pero  son  los  detalles  los  que  hacen  el  todo,  y  la  
escenografía  nos  parece  que  pudo  ser  mejor.    
ARREGLO  PERSONAL  DE  LOS  CANDIDATOS    
En  general  bien.  Natividad  Castrejón  del  PES  y  Antonio  Mota   impecables.  Las   candidatas  bien  en   términos  generales,  
aunque   sobresale   por   su   buen   gusto   María   Irma   Hernández   Jiménez   de   MORENA.   La   candidata   del   PAN,   Roxana  
Montealegre,  no  hubiera  hecho  al  en  asesorarse  de  alguien  n  cuanto  a  su  presentación  personal,  pero  es  una  decisión  n  
que  sólo  ella  o  sus  gentes  deciden  y  decidieron  que  así  estaba  bien  y  sus  razones  tendrán.    
¿PROPUESTAS  MIENTRAS  EL  GUADALAJARA  DABA  EL  JUEGO  DE  SU  VIDA?    
Decíamos  al  inicio  de  este  "alfil  negro"  que  los  debate  son  necesarios  en  todo  proceso  democrático,  pero  ESTE  DEBATE  
era  una  farsa  desde  el  principio,  porque  había  siglos  de  que  era  la  caza  de  Bejos  lo  que  movía  a  todos  los  cazadores  o  
debatientes,  que  no  paraban  en  nada  con  tal  de  llevar  a  su  "presa"  al  lugar  de  la  emboscada.  Quizá  por  eso  no  se  dieron  
cuenta  de  que  el  debate  se  llevaría  cabo  el  DOMINGO  17  A  LAS  18  HORAS,  la  misma  fecha  y  hora  en  que  se  jugaría  el  
partido  de  Atlas  contra  Chivas  de  la  liguilla  de  futbol  mexicano,  que  se  quiera  o  no  atrae  la  atención  de  los  ciudadanos,  
que  prefieren  por  lo  menos  muchos  de  ellos  el  futbol  a  la  política  y  en  este  caso  la  liguilla  a  los  debatientes  de  Hidalgo,  
que  honradamente  son  menos  divertidos  que  Marco  Fabián  y  el  Jefe  Tomás  Boy,  o  el  Chatón.  Por  cierto  qué  partidazo  
jugó  el  tal  Fabián  del  que  se  dice  es  pretendido  por  equipos  de  Europa,  no  sabemos  si  sobre  algunos  de  los  candidatos  
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también  haya  pretensiones  de  equipos  de  Europa  para  que  su  sabiduría  política  les  ayude  en  sus  broncas  por  esas  latitudes.  
Y  luego  las  supuestas  propuestas.  Muy  pobres.  De  las  mejores  las  de  Natividad  y  las  de  Mota  Rojas  sin  duda  alguna.  De  
las  candidatas  muy  poco  de  qué  escribir,  porque  seguramente  la  no  asistencia  de  Bejos  como  que  les  cerró  su  libreta  del  
discurso  que  estaba  así  parece  encaminado  en  contra  del  candidato  del  PRI,  y  al  no  estar  en  la  contienda,  no  encontraron  
la  manera  de  debatir  con  alguien  que  no  estaba  presente.  Y  como  en  ese  momento  Marco  Fabián  anotaba  su  segundo  gol  
en  contra  del  Atlas  el  debate  como  que  dejó  de  interesar...  Mal  planeado,  mal  intencionado...  pese  a  que  es  necesario,  
como  que  debe  ser  tomado  más  en  serio  por  los  partidos  y  por  los  candidatos.  Es  una  oportunidad  para  los  ciudadanos,  
no  exclusivamente  un  arma  para  candidatos  desesperados  que  encuentran  en  el  debate  un  salvavidas  para  intentar  ganar  
popularidad  golpeando  al  candidato  fuerte,  y  de  esa  manera  ganar  votos  que  no  logran  con  campañas  responsables.  Es  
lo  que  parecía  este  debate...  Todo  indica  que  hizo  bien  Bejos  en  no  asistir...  Era  una  pelea  con  reglas  muy  laxas...  y  con  
un  árbitro  a  modo....  no  por  algo  quienes  se  rasgan  las  vestiduras  son  quienes  promovieron  prácticamente  el  debate  desde  
su  medio.  Sin  embargo  esto  ya  se  inició...  el  próximo  será  con  reglas  bien  pactadas...  porque  además  hacen  falta...pero  
con  armas  parejas.  Es  sólo  una  opinión....la  más  importante  es  la  de  usted.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Democracia  con  payasos  
  
Los  problemas  por  los  que  atravesamos  en  México,  de  ninguna  manera  pueden  resolverse  a  patadas  o  con  maromas;;  es  
iluso  creer  que,  como  por  arte  de  magia,  la  realidad  nacional  cambiará  por  el  simple  hecho  de  llevar  al  poder  a  personajes  
populares,  que  carecen  de  la  elemental  educación  "primaria"  para  gobernar.  Me  refiero  a  Martha  Villalobos  y  a  Cuauhtémoc  
Blanco,  que  pretenden  por  la  vía  del  voto,  acceder  a  espacios  de  representación,  sin  tener  los  elementos  y  experiencia  
necesarios  para  el  ejercicio  de  la  función  pública.  En  principio  fue  el  payaso  "lagrimita",  luego  se  habló  del  actor  Alejandro  
Camacho,  y  más  tarde  de  Carmen  Salinas.  El  asunto  no  es  menor  cuando  vemos  esta  danza  de  personajes  de  la  farándula,  
sobre  todo,  cuando  recordamos  a  Félix  Salgado  Macedonio,  un  tipo  al  que  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  llevó  a  
la  alcaldía  de  Acapulco,  y  fue  precisamente  durante  el  trienio  de  Salgado  Macedonio  cuando  ese  puerto  quedó  a  merced  
de  la  delincuencia.  Parece  que  la  lección  no  ha  sido  aprendida  y  que  la  historia  reciente  ha  sido  olvidada  para  la  dirigencia  
del  llamado  PES  (Partido  Encuentro  Social),  que  pretende,  a  través  de  Andrés  García,  o  mejor  dicho,  de  "Pedro  Navajas",  
gobernar  en  Acapulco.  De  esta  manera,  con  el  "rey"  de  películas  del  género  de  ficheras,  es  como  el  PES  busca  el  control  
político  de  uno  de  los  puertos  y  municipios  más  importantes  del  país  y,  de  manera  alterna,  con  Martha  Villalobos,  una  
ruda  luchadora,  Encuentro  Social  aspira  a  la  curul  mexiquense  que  corresponde  a  Ecatepec.  Al  iniciar  esta  semana,  revisé  
con  cierta  preocupación  que,  la  candidatura  del  futbolista  y  actor  de  telenovelas  del  corazón,  Cuauhtémoc  Blanco  va  en  
ascenso  y,  que  en  Cuernavaca,  podría  "romper"  con  la  alternancia  PRI-PAN-PRD,  para  dar  paso  a  una  representación  de  
"chile  y  de  dulce",  que  abonaría  aún  más  a  la  descomposición  social  prevaleciente  en  la  denominada  Ciudad  de  la  Eterna  
Primavera.  Así   las  cosas,  estas  ciudades  emblemáticas  del  turismo  mexicano,  Acapulco  y  Cuernavaca,  que  desde  hace  
años  poseen  elevados  índices  de  violencia  e  inseguridad,  hoy  viven  ante  una  especie  de  "ilusión",  ojalá  que  no  se  convierta  
en  pesadilla.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
El  proyecto  Pachuca  y  las  protestas  en  Epazoyucan  
  
Desde  hace  varios  meses  vecinos  del  municipio  de  Epazoyucan  han  mostrado  su  rechazo  a  la  pretensión  de  convertir  sus  

provenientes   de   la   zona   sur   de   Pachuca,   donde  por   años   se   han  depositado   los  
remanentes  de  más  de  190  años  de  actividad  minera  en  los  fundos  de  Pachuca.  Los  expertos  afirman  que  esas  tierras  
pueden  ser  reprocesadas  y  todavía  obtener  metales  como  oro  y  plata,  por  lo  que  desde  hace  seis  años  se  anunció  un  
proyecto  para  el  beneficio  de  esas  tierras  y  recuperar  los  metales  preciosos.  ¿Qué  hacer  con  las  tierras  procesadas?  Las  
autoridades  decidieron  trasladarlas  a  Epazoyucan,  donde  de  inmediato  los  lugareños  se  organizaron  para  protestar  por  lo  
que  considerarían  un  daño  al  medio  ambiente  y  a   la  salud  de   los  vecinos.  Ayer  se  presentó   formalmente  el  proyecto  
Pachuca  a  vecinos  de  ese  municipio,  para  no  generar  más  desinformación  y  hablar  de  las  bondades  del  proyecto.  Por  lo  
pronto,  según  un  comunicado  del  gobierno  estatal,  tanto  Patricia  García  Islas,  delegada  del  barrio  de  Tizahuapan,  y  Ángela  
Millán  León,  de  la  comunidad  de  Ocote  Chico,  cambiaron  su  parecer  y  habrían  dado  su  beneplácito  al  proyecto,  una  vez  
que  conocieron  de  voz  de  los  expertos  los  detalles  del  proyecto.  Expertos  del  ITESM  y  de  la  UNAM  aseguraron  que  no  
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habrá  daño  al  medio  ambiente  ni  a  la  salud,  pues  se  utilizará  en  el  proceso  tecnología  de  punta.  A  grandes  rasgos  se  
puede  decir  que  el  proyecto  requerirá  de  una  inversión  de  360  millones  de  dólares;;  se  construirá  una  nueva  presa  en  
Epazoyucan,  que  generará  600  empleos  directos  y  750  indirectos  y  se  producirá  una  derrama  económica  de  964  millones  
de  pesos.  De  las  418  hectáreas  para  el  proyecto,  se  destinarán  17.5  a  la  planta  de  beneficio;;  287  a  la  presa  de  jales  y  113  
a  una  reserva  ecológica.  Pues  así  todo  suena  bien,  ahora  veremos  si  es  como  lo  pintan  y  se  acaban  las  protestas.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-Narraciones   
  
No  a  la  impunidad  en  Hidalgo  
  
Tengo  la  obligación  y  el  derecho  de  alzar  la  voz  para  que  nuestra  sociedad  avance  y  esta  gente  se  dé  cuenta  que  no  puede  
ir  tranquilamente  todos  los  días  cuando  ha  destrozado  a  otros,  pasando  por  encima  de  todos  y  de  todo,  amparados  con  
su  fuero,  
a  su  hija  de  seis  años  por  la  negligencia  de  la  hija  de  un  político,  que  en  con  el  poder  de  su  padre,  en  estado  de  ebriedad,  
se  pasó  un  alto.  Hoy  toca  alzar  la  voz  para  la  impunidad  no  se  repita.  Sabemos  que  en  este  país  la  justicia  es  lenta  y  casi  
inexistente,  y  de  antemano  conocemos  la  corrupción  que  impera  en  las  instituciones.  Es  por  ello  que  las  redes  sociales  
cobran  importancia  cuando  de  denunciar  se  trata.  Desde  hace  unos  días,  un  escrito  recorre  las  redes,  enviado  por  Herbert  
Zurita  Fernández,  quien  acusa  la  pasividad  de  las  autoridades  en  el  esclarecimiento  de  la  muerte  de  su  hija  de  seis  años,  
quien  fue  arrollada  por   la  hija  del  exsecretario  de  Educación  de  Hidalgo  y  actual  delegado  del  PRI  en  Coahuila,  Jorge  
Romero  Romero.  De  acuerdo  con  Zurita  Fernández,  el  23  de  diciembre,  la  hija  del  exdiputado  federal  conducía  a  exceso  
de  velocidad  y  alcoholizada,  se  pasó  un  alto  y  mató  a  la  menor.  Hasta  la  fecha  no  hay  una  persona  detenida,  no  existe  un  
presunto  responsable.  Parece  que  ese  23  de  diciembre  no  ocurriera  nada,  como  si  la  vida  de  una  menor  valiera  menos  
que  el  poder  un  político,  que  con  esto  demuestra  la  poca  calidad  moral  con  la  que  cuenta.  Hasta  ahora  la  corrupción  y  las  
influencias  de  Jorge  Romero  parecen  haber  aletargado  la  aplicación  de  la  justicia.  
miedo,  ¡claro  que  tengo  miedo!  Ha  habido  sutiles  sugerencias  de  no  exhibir  el  caso  y  mucha  presión  para  mantener  el  
asunto  aletargado.  Sin  embargo,  me  da  miedo  no  hacer  nada  y  que  otros  desafortunados  sufran  lo  mismo  que  nosotros,  
me  da  más  miedo  que  mi  hija  de  ocho  años  reciba  un  mundo  tan  injusto  y  una  nación  envilecida  por  unos  cuantos  y  yo  
no  haya  actu   No  conozco  a  Herbert  Zurita  Fernández,  pero  imagino  el  dolor  que  carga  y  la  
frustración  de  tener  que  enfrentarse  a   la   justica,  en   lugar  de  apoyarse  en  ella.  Es   indígnate  que  personajes   faltos  de  
escrúpulos  como  Jorge  Romero,  quien  alguna  vez  quiso  ser  gobernador,  se  apoyen  de  sus  influencias  para  dejar  impute  
un  homicidio.  En  2007,  el   aún  secretario  de  Educación,  se   lió  a  golpes  en  el   lienzo  charro  de  Pachuca,  en  estado  de  
ebriedad.  Entonces,  el  político  utilizó  a  sus  guaruras  para  someter  a  un  par  de  personas  y  golpearlos,  hecho  que  quedó  
impune.  
  
(Jorge  Ávila,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el  procurador  Alejandro  Straffon  tiene  una  deuda  moral  con  el  profesor  Herbert  Zurita  Hernández,  a  quien  con  
lágrimas  en  los  ojos  le  prometió  hacer  justicia.  Han  transcurrido  casi  seis  meses  y  el  caso  ni  siquiera  ha  sido  consignado  
ante  un  juez  y  el  responsable  de  la  muerte  de  la  niña  Azul  sigue  libre.  En  lo  que  va  de  su  administración,  el  gobernador  
Francisco  Olvera  ha  dicho  en  repetidas  ocasiones  que  en  Hidalgo  nadie  está  por  encima  de  la  ley  y  por  ello  el  procurador  
debe  cumplir  al  pie  de  la  letra  las  instrucciones  de  su  jefe.    
  
:  Que  ya  estando  a  pocas  semanas  de  concluir  las  campañas  electorales,  el  dirigente  del  Partido  del  Trabajo  en  el  estado,  
Mariano  Torres  L'estrade  urgió  a  los  dirigentes  de  los  institutos  políticos  a  firmar  un  documento  en  el  que  sus  candidatos  
y  candidatas  se  comprometan  a  evitar   las  confrontaciones  entre  sí,  pues  en   los  últimos  arreciaron   las  declaraciones  y  
dichos  de  un  candidato  a  otro;;  sin  embargo,  hay  quien  dice  que  el  dirigente  debería  comenzar  por  poner  orden  entre  sus  
propios  candidatos,  quienes  están  en  constantes  confrontaciones  por  la  falta  de  recursos.    
  
:  Que   la  organización  Conversatorio  de  Mujeres  en  Hidalgo,  que  dirige  María  del  Carmen  Rincón,   se   subió  a   la  grilla  
electoral  exigiendo  a  los  candidatos  y  candidatas  de  todos  los  partidos  a  que  den  a  conocer  su  plataforma  en  materia  de  
género,  pues  hasta  el  momento  solo  lo  han  hecho  tres  candidatas,  Gloria  Hernández,  del  PRI;;  Hilda  Miranda,  del  PRD;;  
Cristina  de  la  Concha,  de  Morena  y  el  candidato  independiente,  Antonio  Mota.  Al  interior  de  la  organización  dicen  que  es  
lamentable  que  el  tema  solo  sea  importante  para  unos  cuantos.    
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:   Que   en   la   asamblea   municipal   de   Santiago   Tulantepec   varios   regidores   conformaron   una   comisión   para   hacer  
investigaciones  en  torno  a  los  permisos  de  obra  pública,  pues  dicen  que  han  detectado  varias  irregularidades  respecto  a  
una  empresa  que  hizo  un  fraccionamiento,  por  lo  que  investigarán  si  hubo  o  no  actos  de  corrupción  en  los  permisos  o  en  
su  caso  hasta  moches.  A  ver  cuánto  logran  sacar  de  una  de  las  direcciones  que  más  ha  sido  señalada.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Me  comprometo  a  impulsar  desde  la  máxima  tribuna  del  país,  la  instalación  de  una  comisión  permanente  de  minería,  en  
donde  pueda  ser  analizada  y  se  dicten  estrategias  para  resolver  la  problemática  de  este  sector"    
Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta    
Candidata  del  PRI  en  el  Distrito  de  Ixmiquilpan,  sobre  su  propuesta  en  minería.    
  
"Hay  muchas   carencias,   muchas   necesidades,   sobre   todo   en   las   comunidades   altas   del   Valle   del   Mezquital   por   eso,  
necesitamos  su  apoyo  para  que  el  PAN  pueda  cumplir  en  sus  propuestas  y  ustedes,  contribuyan"    
José  María  Lozano    
Candidato  del  PAN  en  el  Distrito  de  Ixmiquilpan,  sobre  su  propuesta.    
  
"Los  priístas  siempre  hemos  seguido  el  camino  del  diálogo,  sabemos  escuchar  y  manifestar  las  razones  que  nos  mueven  
para  construir  un  país  más  fuerte  y  justo  para  todos.  Nuestra  voz  es  escuchada  y  convence"    
Alfredo  Bejos  Nicolás    
Candidato  del  PRI  en  el  Distrito  de  Pachuca,  sobre  sus  propuestas  durante  la  campaña.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  candidato  independiente  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Pachuca,  el  académico  universitario  Antonio  Mota,  
trae  algo  en  común  con  la  abanderada  de  Acción  Nacional  por  el  mismo  distrito,  Roxana  Montealegre  Salvador:  el  esposo  
de  ésta  es  Alejandro  Olvera  Mota,  quien  es  primo  de  Antonio.  A  fin  de  cuentas  es  el  mismo  costal,  pero  han  guardado,  
según   ellos,   las   formas   para   que   no   trascendiera   esa   familiaridad.   Posiblemente   tengan   algún   acuerdo   político   que  
favorezca  a  alguno  de  los  dos  contendientes  el  día  de  la  elección.  
  
que  en  la  presidencia  municipal  de  Tolcayuca  suceden  muchas  situaciones  irregulares  en  el  actuar  de  los  funcionarios  sin  
que  el  alcalde  Raymundo  Arriaga  Cea  se  entere.  El  sábado  pasado  la  policía  municipal  detuvo  a  Viridiana  Meléndez  y  su  
novio,  quienes  por  estar  en  plena  vía  pública  platicando  fueron  arrestados  y  recluidos  en   la  galera  municipal.  El   lunes  
seguían  sin  ser  liberados  y  reclamaron  al  juez  menor  municipal  les  notificara  en  qué  falta  administrativa  habían  incurrido,  
sin  lograr  que  el  servidor  público  los  atendiera.  
  
que,  a  falta  de  cumplimiento  de  servicios  municipales  elementales  del  alcalde  de  Calnali,  Rodrigo  Rodríguez  Cisneros,  con  
sus  gobernados,  los  vecinos  de  la  comunidad  de  Ahuacatlán,  de  las  más  grandes,  desconectaron  la  antena  repetidora  que  
comunica  a  todas  las  localidades  con  la  presidencia  municipal  y  la  policía,  como  represalia;;  ahora  Rodrigo  Rodríguez  tendrá  
que  dar  la  cara  para  escuchar  a  los  inconformes  y  resolverles  en  parte  sus  peticiones  o  no  podrá  reconectar  el  servicio.  
  
que  en  Mineral  de  la  Reforma  los  priístas  se  empiezan  alborotar  y  ya  le  mueven  para  que,  una  vez  pasada  la  elección  
federal,  sea  removido  Joel  Sánchez,  presidente  interino  del  Comité  Municipal  del  Partido  Revolucionario  Institucional.  Los  
que  suspiran  por  acceder  a  la  dirigencia  tricolor  estarán  empujando  para  que  se  dé  el  movimiento  y  el  comité  estatal  los  
convoque  a  la  renovación  partidista.  
  
que   a   quien   le   llovió   duro   en   redes   sociales   es   al   priísta   Jorge  Márquez   Alvarado,   candidato   a   diputado   federal   por  
Tulancingo,  quien  tuvo   la  ocurrencia  de  tomar   la  melodía  de  Call  me  maybe  de  Carly  Rae  Jepsen  para  musicalizar  su  
campaña.  En  Youtube,  el  usuario  que  lo  subió  lo  consideró  el  peor  spot  de  campaña  del  mundo,  y  es  que  la  improvisada  
cantante  no  concuerda  en  algunas  partes  la  letra  con  el  ritmo,  además  de  que  existe  un  desfase  cuando  intenta  seguir  la  
melodía.  JM,  como  se  le  llama  en  la  canción,  ya  logró  que  fijaran  la  atención  en  él.  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
Hidalgo,  tan  cerca  del  Tuzobús  y  tan  lejos  del  crecimiento  económico.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Padres  de  familia  de  una  escuela  ubicada  en  la  calle  Veta  Vizcaínas,  así  como  vecinos  de  la  colonia  Real  de  Minas,  de  
Pachuca,  solicitan  a  la  policía  municipal  hacer  presencia  en  la  zona,  pues  aseguran  que  desde  hace  algunas  semanas,  casi  
todos  los  días,  dos  hombres  a  bordo  de  un  automóvil  rojo  se  la  pasan  estacionados  varias  horas  frente  al  plantel.  Los  
preocupados  dicen  que  no  estaría  mal  que   se  aclarara  el  motivo  de   la  estancia  de  estas  personas  armadas,  a   fin  de  
despejar  dudas  y  recuperar  la  tranquilidad.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  mientras  la  crisis  económica  a  nivel  nacional  es  cada  vez  más  profunda,  Hidalgo  
se  mantiene  como  uno  de  los  estados  del  país  con  menor  índice  de  desempleo.  De  acuerdo  con  la  Encuesta  
Nacional  de  Ocupación  y  Empleo  (ENOE)  correspondiente  al  primer  trimestre  de  2015,  difundida  ayer  por  el  Inegi,  este  
indicador  se  ubica  en  3.6  por  ciento,  es  decir,  en  el  mismo  nivel  del  último  trimestre  de  2014.  Aunque  por  otro  lado  sigue  
habiendo  una  alta  población  subocupada
ingresos  actuales  le  resultan  suficientes  para  satisfacer  sus  necesidades  básicas.  De  acuerdo  con  el  organismo,  casi  108  
mil  personas  están  en  esta  situación,  las  cuales  representan  8.9  por  ciento  de  la  Población  Económicamente  Activa  (PEA).  
  
Quien  se  voló   la  barda  es   la  candidata  del  PRI  a  diputada   federal   suplente,  Adriana  Flores  Torres,  al  asegurar  en  un  

pre   luchadora  

  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  después  de  17  días  los  habitantes  de  una  buena  parte  de  la  colonia  Matilde  
volvieron  a  tener  luz  en  sus  casas  y  calles.  
Federal  de  Electricidad  (CFE),  en  reponer  el  cable  que  fue  robado  bajo  extrañas  condiciones  hace  dos  semanas,  lo  que  
dejó  a  los  vecinos  en  penumbras  y  a  merced  de  la  delincuencia.  
los  afectados.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Una  responsabilidad  de  los  gobiernos  es  ofrecer  herramientas  acordes  a  los  cambios  y  retos  del  mundo  globalizado  para  
que  sus  habitantes  puedan  enfrentar  todos  estos  desafíos  en  igualdad  de  condiciones;;  sin  embargo,  tanto  en  México  como  
en  Hidalgo  aún  falta  mucho  trabajo  por  hacer,  pues  según  las  cifras  más  recientes  del  INEGI  el  acceso  a  internet  es  aún  
rezagado,  derivado  de  diversos  factores  que  Francisco  Olvera  ya  contempla  para  atender  y  superar  los  obstáculos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Luz  Elena  Sánchez: Como  directora  general  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo,  
Sánchez   Tello   enfoca   todo   su   empeño   en   potenciar   las   acciones   de   los   diversos   planes   proyectados,   la   finalidad   es  
multiplicar   los   beneficios   de   este   organismo   y   propiciar  mejores   escenarios   para   quienes  más   lo   necesitan,   para   así  
optimizar  los  alcances  en  la  mayor  cantidad  de  regiones  posibles.  
  
Abajo-Honorato  Rodríguez: El  titular  de  la  Secretaría  del  Medio  Ambiente  en  Hidalgo  no  es  precisamente  el  funcionario  
con  mejores  resultados  en  el  gabinete.  En  varios  de  los  municipios  son  constantes  los  problemas  relacionados  con  esta  
dependencia,  pero  es  poco  el  trabajo  que  se  ve  para  solucionarlos.  De  ese  modo,  Rodríguez  Murillo  persiste  como  alguien  
sobre  quien  sería  positivo,  de  vez  en  cuando,  conocer  algún  acierto.  
  (Redacción,  página  02)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  26  

La  Crónica  de  Hoy-   
  
DEBATE  
Poco   visto   y  deslucido   fue   el   debate   entre   cinco   de   los   10   partidos   políticos   que   compiten   por   ganar   la  
diputación  federal  en  el  Distrito  VI  Pachuca.  Organizado  por  el  INE,  el  debate  de  los  candidatos  fue  mal  
programado  ya  que  coincidió  con  el  horario  de  las  finales  del  futbol  mexicano,  razón  que  indiscutiblemente  
les  quitó  audiencia.  Por  si  fuera  poco,  los  aspirantes  que  participaron  se  vieron  desencantados  por  la  falta  
de  quórum,   lo  que  se  reflejó  en  sus  participaciones,  más  por   cumplir   que  verdaderamente  por  mostrar   alguna  
propuesta.  
    
REHABILITACIÓN  
La   remodelación   de   las   instalaciones   de   la   radio   estatal   quedó   concluida   y   ahora   sólo   resta   ajustar  
contenidos  para  ofrecer  a  la  población  una  mejorada  señal  a  través  de  11  estaciones  ubicadas  a  lo  largo  y  
ancho  de  la  entidad.  Nuevas  cabinas,  equipo  de  última  tecnología  e  instalaciones  funcionales  acordes  al  
movimiento  humano  que  diario  hay  en  esa  emisora  es  el  resultado  de  una   inversión  sin  precedente  por  
parte  del  gobierno  del   estado.  Sergio   Islas,  director  del   sistema  ve  así   reflejado  el   resultado  de  mucho  
trabajo  de  gestión  y  esfuerzo  para  impulsar  un  Sistema  Estatal  de  Radio  y  Televisión  moderno  y  eficiente.  
    
TORMENTAS  
El  pronóstico  del  clima  para  Pachuca  en  las  próximas  horas  es  de  calor  y  escasa  probabilidad  de  lluvias;;  sin  
embargo,  en  el  Valle  del  Mezquital  el  fin  de  semana  se  registraron  tormentas  que  afectaron  Ixmiquilpan  y  
Tasquillo.  La  lluvia,  acompañada  de  una  tormenta  eléctrica,  afectó  la  red  del  servicio  eléctrico  y  por  ello  
hubo  constantes  cortes  al  suministro  durante  el  sábado  y  el  domingo.  La   tarde  del  domingo  una  nueva  
tormenta  azotó  la  región  y  sorprendió  a  los  turistas  en  el  Corredor  de  los  Balnearios,  lo  cual  generó  un  desalojo  
súbito  de  las  albercas.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Cada  vez  llegan  más  jornaleros  a  Hidalgo  
  
LAS  CONDICIONES  INHUMANAS  EN  QUE  VIVÍAN  Y  TRABAJAN  jornaleros,  en  el  Rancho  El  Cerezo,  comunidad  de  Comondú,  
en  el  estado  de  Baja  California  Sur,  hizo  que  los  gobiernos  federal  y  estatales,  principalmente,  con  sus  respectivas  oficinas,  
así  como  organismos  autónomos,  se  pusieran  en  alerta  no  solamente  en  el  norte  del  país,  sino  también  en  la  zona  centro  
para   evitar   que   los   abusos   continúen.   Hidalgo   no   únicamente   es   importador   de   empleados   agrícolas,   sino   también  
exportador,  aunque  de  tiempo  atrás  existe  antecedente  que  hay  paisanos  que  fueron  víctimas  de  la  explotación  por  parte  
de  sus  patrones  en  ranchos  de  Nayarit.  El  tema  de  maltrato  y  violación  a  los  derechos  laborales  y  humanos  no  es  nuevo,  
y  si  bien  se  convirtió  en  escándalo  en  las  últimas  semanas,  no  tiene  para  cuándo  termine,  sobre  todo  porque  muchos  de  
ellos  no  están  dispuestos  a  denunciar  debido  al  temor  de  perder  su  trabajo  y  no  los  puedan  volver  a  contratar  los  años  
siguientes.  Si  bien  se  entiende  su  situación,  no  se  avala  como  justificación,  porque  los  empleadores  son  gente  adinerada  
cuya  producción,  incluso,  la  exportan  a  los  vecinos  países  del  norte,  y  hasta  los  continentes  Europeo  y  Asiático.  Y  mientras  
los  jornaleros  acepten  laborar  en  condiciones  infrahumanas,  con  el  riesgo  que  les  implica,  sobre  todo  en  salud  y  seguridad,  
continuarán  explotándolos,  porque   las   familias  no   tienen  de  qué  vivir.  De  acuerdo  con  el   registro  de   la  Secretaría  de  
Desarrollo  Social  (SEDESOL),  delegación  Hidalgo,  al  estado  llegan  en  promedio,  anualmente,  200  familias  que  vienen  a  
trabajar  en  el  campo;;  es  decir,  un  promedio  de  mil  personas,  entre  jornaleros,  esposas  y  niños.  Provienen,  principalmente,  
de  los  estados  de  Guerrero  y  Morelos,  y  se  trata  de  familias  con  una  situación  económica  difícil,  que  tienen  que  dejar  sus  
casas,  muchas  de  ellas  precarias,  durante  seis  meses,  no  para  progresar-como  pudiera  pensarse-,  sino  para  sobrevivir  los  
siguientes  seis  meses  del  año.  Una  realidad  que  se  vive,  que  en  la  actualidad,  con  la  rescisión  económica  que  vive  el  país,  
se  va  acrecentando.  Hasta  ayer,  sumaban  600  personas  las  que  habían  llegado  al  estado  a  trabajar  en  terrenos  de  cultivo,  
pero  según  estimó  la  oficina  federal,  se  espera  que  sumen  mil,  porque  anualmente  la  cifra  se  va  incrementando.  PARA  
EVITAR  QUE  EN  HIDALGO  OCURRA  LO  MISMO  que  en  Baja  California,  y  en  otros  estados  del  norte  del  país,  el  delegado  
de  Sedesol  en  la  entidad,  Onésimo  Serrano,  convocó  no  solamente  a  otras  oficinas  federales,  sino  también  estatales  y  
municipales,   a   revisar,   juntos,   las   condiciones   en  que   se   encuentran   los   jornaleros   aquí.   Participaron   funcionarios   de  
Diconsa,   Liconsa,   DIF   estatal,   Comisión   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas   (CDI),   Secretaría   del   Trabajo   y  
Previsión  Social  (STPS),  SEPH,  Secretaría  de  Salud,  IMSS,  Instituto  Hidalguense  de  Educación  para  Adultos  (IHEA),  así  
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como  presidencias  municipales.  Un  ejercicio  que  debe  reconocerse,  sobre  todo  porque  se  dejó  a  un  lado  toda  situación  
política,  religiosa  o  partidista  para  centrarse,  todos,  en  un  trabajo  de  bien  común,  en  atención  a  familias  vulnerables  que  
si  bien  no  son  originarias  de  nuestro  estado,  merecen  un  tratado  digno.  En  comitiva,  recorrieron  y  supervisaron,  juntos,  
los  albergues  La  Mora,  del  municipio  Francisco  I.  Madero;;  Carrillo  Puerto,  de  Mixquiahuala,  y  El  Moreno,  de  Progreso  de  
Obregón.  Para  sorpresa  de   las  autoridades  de  otros  estados,  y  otras  ciudades,  y  para  orgullo  de   los  hidalguenses,   los  
albergues  del   estado  de  Hidalgo   son  de   los  más  dignos  de   todos  el   país,  porque   cuentan   con  baños  para  mujeres   y  
hombres,  regaderas,  área  para  cocinar  alimentos,  aulas  para  niños  en  edad  escolar,  canchas  de  usos  múltiples,  espacios  
de  juegos  infantiles,  caseta  de  vigilancia,  cisterna,  consultorio  médico,  invernadero  y  lavaderos.  Aquí,  en  el  estado,  también  
los  ayudan  con  alimentos  de  la  canasta  básica,  hay  cortes  de  cabello  gratuitos,  inscripción  al  Seguro  Popular  y  vigilancia  
sanitaria  y  epidemiológica,  por  citar  algunos  beneficios.  Tanto  los  albergues  como  los  servicios  no  tienen  ningún  costo  
para  los  jornaleros,  sean  mujeres  u  hombres,  lo  que  les  permite  a  las  200  familias  regresar  con  su  dinero  íntegro  a  sus  
pueblos  para  poder  "estirarlo"  en  los  próximos  seis  meses.  LAS  CONDICIONES  EN  QUE  VIVEN  LOS  JORNALEROS  QUE  
llegan  al  estado  son  tan  buenas,  que  han  sido  exhibidas  como  ejemplo  en  el  ámbito  nacional,  sobre  todo  en  las  últimas  
semanas,  cuando  salió  a  luz  pública  las  pésimas  condiciones  en  que  viven  y  laboran  en  estados  del  norte..  Situación  que  
puso  en  alerta  a  las  autoridades  federales,  como  a  la  propia  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  (CDI),  
a  cargo  de  la  hidalguense  Nuvia  Mayorga  Delgado.  Públicamente,  la  exsecretaria  de  Finanzas  estatal  y  expresidenta  de  la  
Comisión  de  Presupuesto  de  la  Cámara  de  Diputados  federal  anunció  la  creación  de  un  grupo  institucional,  donde  participan  
autoridades   federales,   estatales,   municipales   y   de   derechos   humanos   para   la   revisión   y   supervisión   de   ranchos   que  
emplean  a  jornaleros  de  otras  entidades.  Acción  que,  sin  duda,  ayudará  bastante  a  los  jornaleros,  debido  a  que,  en  el  
ámbito  nacional,  suman  poco  más  de  dos  millones,  de  los  cuales  un  alto  porcentaje  son  indígenas.  AQUÍ,  EN  HIDALGO,  
LA  QUE  ESTÁ  MUY  PENDIENTE  DE  ESTA  situación  es  la  secretaría  de  Desarrollo  Social  (SEDESO)  estatal,  Mayka  Ortega  
Eguiluz,  quien  tiene  la  gran  ventaja  de  haberse  desempeñado,  antes,  como  secretaria  del  Trabajo  en  la  entidad,  lo  que  le  
permite  conocer,  y  bien,   la  situación   laboral  de   los  trabajadores  del  campo  que  salen  y  entran  del  estado,  sobre  todo  
durante  esta  temporada.  Pero  más  aún,  conocer  en  qué  condiciones  emigrarán   los   jornaleros  hidalguenses,  adónde  y  
cómo  los  van  a  atender  con  el  fin  de  salvaguardar  sus  derechos,  que  es  lo  principal...  
  
(Francisco  Hernández,  página  02A)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Apretón  a  bares  de  estudiantes  
  
¿QUÉ   FUTURO   puede   tener   un   estudiante,   hombre   o  mujer,   que   bebe   alcohol   antes,   durante   o   después   de   clases?  
OBVIAMENTE,  está  destinado  al  fracaso,  a  truncar  su  carrera  y  decepcionar  a  sus  padres.  NO  ES  QUE  NADIE  SE  espante  
ni  que  se  pegue  golpes  de  pecho,  pero  bien  aconsejan  los  abuelos:  "Todo  a  su  tiempo  y  en  su  momento".  POR  ESO  SE  
JUSTIFICA  y  aplaude  la  clausura  de  bares  de  estudiantes  que  proliferan  en  la  comunidad  de  Chilcuautla,  municipio  de  San  
Agustín  Tlaxiaca.  SE  UBICAN  estratégicamente  cerca  de  universidades  privadas  y  públicas.  A  INICIATIVA  DEL  GOBIERNO  
ESTATAL,   fueron  revisados   los  negocios  denominados  "Bar  Nitro",   "El  Bebedero",  "La  Cantinera"  y  "Juana  Gallo",  que  
abren  sus  puertas  nada  menos  que  ¡desde   las  ocho  de   la  mañana!  UN  JOVEN  ALUMNO  platica  que  el  antro  matutino  
estudiantil   Juana   Gallo   está   habilitado   rudimentariamente   bajo   una   carpa   y   los   precoces   parroquianos   conviven  
insalubremente  en  un  piso  de  tezontle.  NO  OBSTANTE  LAS  precarias  condiciones,  el  lugar  se  atesta  desde  temprana  hora  
y  antes  de  desayunar  algunos  estudiantes  ya  empezaron  la  fiesta  y  se  ponen  hasta  el  copete  de  licor.  EL  "GANCHO  O  
ATRACCIÓN  DE  ESOS  ESTABLECIMIENTOS  consiste  en  vender  por  litro  bebidas  preparadas,  a  cuarenta  o  cincuenta  pesos,  
que  se  hacen  pasar  por  genuinas  pero  que  nadie  sabe  su  contenido  real  o  calidad  del  producto.  POR  ESO  ES  BUENO  QUE  
EN  los  operativos  sorpresivos  se  hayan  tomado  muestras  de  los  licores.  DÍAS  ANTES  DE  LAS  ACCIONES,  en  una  columna  
dominical  de  este  diario  se  criticó   la   tolerancia  del  Ayuntamiento  de  San  Agustín  Tlaxiaca   respecto  a  esos  centros  de  
embriaguez  destinados  a  jóvenes  estudiantes.  SE  HIZO  NOTAR  que  desde  el  mediodía  podía  observarse  a   los  jóvenes  
deambulando  cerca  de  las  escuelas  en  estado  inconveniente.  SE  DECÍA  QUE  tuvo  que  protestar  el  Consejo  Universitario  
de  Hidalgo  para  que  el  Ayuntamiento  de  Pachuca  se  decidiera  a  clausurar  un  bar  matutino  de  estudiantes  ubicado  atrás  
de  la  escuela  Preparatoria  número  Uno.  SE  CUESTIONABA  la  tolerancia  a  otros  establecimientos  similares  que  funcionan  
a  plena  luz  del  sol,  sobre  todo  en  Tilcuautla,  por  la  zona  de  La  Concepción,  en  San  Agustín.  COINCIDENTEMENTE,  días  
después,  a  iniciativa  del  Ejecutivo  Estatal,  con  mano  firme  se  tomaron  cartas  en  el  asunto.  PARTICIPARON  INSTANCIAS  
como  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública,  a  cargo  de  Alfredo  Ahedo;;  Protección  Civil,  de  Miguel  García  Conde,  y  la  Comisión  
Estatal  para  Prevenir  Riesgos  Sanitarios,  cuya  titular  es  Gabriela  Ceballos  Orozco.  TAMBIÉN  TUVO  PARTICIPACIÓN,  al  no  
quedar  de  otra,  el  Ayuntamiento  de  Tlaxiaca,  que  gobierna  el  alcalde  Belén  Arturo  Hernández,  famoso  por  echar  la  casa  
por  la  ventana  en  sus  fiestas  de  cumpleaños,  al  contratar  a  cantantes  de  la  talla  de  Paquita  la  del  Barrio.  SEGURO  se  crea  
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un  precedente  para  que  funcionarios  municipales  sean  más  cuidadosos  al  emitir  permisos  de  cantinas  y  bares?  CONTRA  
TODOS  LOS  pronósticos,  el  equipo  de  los  Tuzos  de  Pachuca  se  coló  a  la  fiesta  grande  del  futbol  mexicano  y  ahora  mismo  
los  seguidores  se  preparan  para  presenciar  las  semifinales.  CUANDO  PARECÍA  que  no  entraría  a  la  liguilla,  los  factores  se  
acomodaron  y,  también  para  sorpresa  de  muchos,  dejaron  fuera  a  las  Águilas  del  América.  MÉRITO,  SIN  DUDA,  de  la  
directiva  y,  desde  luego,  de  los  jugadores,  que  permite  ilusionar  a  la  afición  de  que  nuevamente  se  llegará  a  la  gran  final.  
PUEDE  HABER  CRÍTICAS  A  LA  directiva  del  Club,  que  encabeza  Jesús  Martínez,  pero  no  se  le  puede  acusar  de  falta  de  
determinación,  ambición  y  coraje?  EMPIEZA  A  CRISTALIZARSE  un  extraordinario  proyecto  del  gobernador  Francisco  Olvera  
al  iniciarse  las  primeras  pruebas  del  Tuzobús  en  Pachuca.  APENAS  AYER,  lunes,  representantes  de  la  empresa  conocieron  
en  vivo  y  a  todo  color  el  moderno  sistema  de  movilidad  urbana,  que  coloca  a  la  capital  hidalguense  a  la  vanguardia,  a  la  
par  de  importantes  urbes  como  Monterrey,  Ciudad  de  México  y  Puebla.  SE  TRATA  DE  UN  compromiso  de  la  administración  
estatal  que  está  por  concretarse  y  que  sienta  las  bases  para  crear  una  red  de  seis  rutas  diferentes  que  cubrirán  toda  la  
cuadrícula  de  la  capital  del  estado.  JESÚS  ROMERO  Quintanar,  secretario  de  Obras  Públicas,  ofreció  detalles  de  lo  que  era  
un  proyecto  y  ahora  es  casi  una  confortante  realidad  para  Pachuca.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Con  reforma  judicial  caen  69%  ingresos  a  reclusorios  del  DF: A  123  días  que  entró  en  vigor  el  
Sistema  de  Justicia  Penal  Acusatorio  en  el  Distrito  Federal  y  con  ello  la  mediación  en  poco  más  de  100  delitos  catalogados  

la  sobrepoblación  en  el  Sistema  Penitenciario  de  la  Ciudad  de  México  disminuyó  69.02%,  así  lo  afirmó  a  EL  UNIVERSAL  el  
Subsecretario  de  Sistema  Penitenciario  del  DF,  Hazael  Ruiz  Ortega.  A  raíz  de  la  incursión  de  la  reforma  penal,  ahora  los  
problemas  familiares,  de  manutención,  discusión  entre  vecinos,  amenazas  y  golpes  que  no  incapaciten  al  lesionado  por  
mas  de  15  días,  choques  leves  e  incluso  los  delitos  como  robo  con  violencia,  y  los  homicidios  que  se  llegan  a  comprobar  
son  imprudenciales,  ya  no  ameritan  cárcel  y  aunque  estas  dos  últimas  infracciones  sí  llegan  ante  el  juez,  el  caso  se  resuelve  
en  un  máximo  de  dos  meses  y  pagando  una  fianza,  pueden  seguir  el  proceso  penal  en  libertad.  Al  día  de  hoy,  hay  38  mil  
160   internos  en   los  reclusorios  capitalinos,  cifra  que  desciende  todos   los  dí
funcionamiento  del  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  Acusatorio,  pues  están  llegando  menos  personas  a  reclusión,  esto  es  
un  beneficio  enorme  para  todo  el  sistema,  también  para  los  propios  internos  pues  conforme  el   tiempo  avanza,  ingresan  

  Estadísticas  de  
la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Distrito  Federal  (PGJDF)  y  del  Tribunal  de  Justicia  Capitalino  (TSJDF)  indican  que  
el  robo  en  todas  sus  modalidades,  es  el  delito  que  más  se  comete  en  la  capital  del  país,  seguido  por  los  homicidios  tipo  
ejecución  vinculados  a  la  delincuencia  organizada.  En  la  actualidad,  en  el  Sistema  Penitenciario  están  recluidos  20  mil  582  
masculinos  por  robo  en  cualquiera  modalidad,  lo  que  representa  53.71%  de  la  población  de  internos.  A  este  delito  le  sigue  
el  homicidio  con  4  mil  284  consignados  (11.18%),  en  tercer   lugar  están   los  depravados  y  violadores  relacionados  con  
delitos  sexuales  con  3  mil  77  internos  (8.03%),  en  cuarto  lugar  están  los  secuestradores  con  2  mil  850  internos  (7.44%),  
y  en  quinto  lugar  están  los  recluidos  por  la  portación  de  arma  de  fuego  y  explosivos  con  6.73%  y  2  mil  578  reos.  
casos  alarmantes  por  robos  simples  de  auto  partes,  por  ejemplo,  que  el  valor  del  daño  no  supera  los  500  pesos  y  por  esa  
falta  pasan  de  uno  a  dos  años  en  prisión;;  con  el  sistema  anterior  se  fueron  saturando  las  cárceles  del  país,  fue  un  acierto  

   Como   parte   del   proyecto   que   busca   terminar   con   el   hacinamiento   en   los   penales  
capitalinos,   se   contempla   que   en   este  mismo  año   entre   en   funciones   la   cárcel   de  mediana   seguridad,   el   que   tendrá  

secuestradores,  asesinos,  violadores  así  como  
aquellos  relacionados  con  delitos  federales  y  del  crimen  organizado.  (David  Fuentes,  primera  plana)  
La  Jornada-Se  investigará  por  varios  frentes  a  OHL  en  Edomex:  El  gobierno  del  estado  de  México  se  apoyará  en  
dos  consultoras  financieras  de  reconocimiento  internacional,  como  Price  Waterhouse  Cooper  y  Ernst  &  Young,  además  del  
Órgano   Técnico   de   Fiscalización   del   Congreso   local,   para   realizar   la   investigación   sobre   el   manejo,   operación   y  
administración   que   viene   haciendo   el   consorcio   OHL   del   Viaducto   Elevado   Bicentenario.   Así   lo   confirmó   el   propio  
gobernador  Eruviel  Ávila  Villegas,  luego  de  aceptar  la  renuncia  de  su  secretario  de  Comunicaciones,  Apolinar  Mena  Vargas,  
quien  fue  exhibido  en  audios  difundidos  a  través  de  la  red  social  YouTube,  pidiendo  favores  a  directivos  de  OHL  México  
para  pasar  unas  vacaciones  en  un  hotel  de  lujo  del  Caribe  mexicano.  Después  de  la  difusión  de  estos  audios,  y  otros  donde  
dos   directivos   de  OHL   admiten   haber   cometido   irregularidades   como   sobreprecio   en   la   obra   y   amaños   para   obtener  
autorizaciones   de   la   Secretaría   de  Comunicaciones   con   el   propósito   de   elevar   el   precio   del   peaje   en   esta  vialidad,   el  
gobernador  instruyó  a  la  Secretaría  de  la  Contraloría  a  iniciar  una  profunda  investigación  para  determinar  si  este  consorcio  
ha  incurrido  en  alguna  ilegalidad  en  perjuicio  del  gobierno  mexiquense  o  de  los  usuarios  del  Viaducto.  También  comenzó  
el  proceso  formal  de   la   investigación,  ya  con  la  participación  de  estas  dos  consultorías  que  aceptaron  la   invitación  del  
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gobierno  mexiquense  a  sumarse  a  la  indagatoria,  mientras  el  Congreso  emitió  su  autorización,  el  viernes  pasado,  para  
que  el  Órgano  Técnico  de  Fiscalización  (Osfem)  se  encargue  de  practicar  algunas  auditorías  al  manejo  que  ha  hecho  OHL  
del  Viaducto  Elevado  durante  el  último  año.  Pedro  Fontaine,  presidente  de  la  comisión  de  vigilancia  del  Congreso  local,  
informó  que  el  Osfem  sólo  auditará  el  ejercicio  fiscal  2014,  pues  así  lo  solicitó  el  gobernador.  El  caso  se  inició  el  21  de  
abril,  después  de  que  una  serie  de  llamadas  telefónicas  realizadas  en  enero  pasado  entre  el  representante  de  OHL  México,  
Pablo  Wallentin  Crawford,  el  director  técnico,  Jesús  Campos  López;;  el  director  de  planeación  financiera,  José  Luis  Muñoz;;  
el  presidente  del  consejo  de  administración,  José  Andrés  de  Oteyza,  y  el  secretario  de  Transportes  del  estado  de  México,  
Apolinar  Mena  Vargas,  divulgadas  en  un  video  de  Youtube.  Las  conversaciones  revelaron  un  presunto  fraude  al  gobierno  
del  estado  de  México  por  la  construcción  y  peaje  del  Viaducto  Bicentenario.  También  se  acusa  a  Mena  Vargas  de  haber  
solicitado  a  OHL  vacaciones  pagadas  en  un  lujoso  hotel  de  OHL  en  la  Riviera  Maya.  En  las  conversaciones  los  directivos  
hablan  de  incrementar  el  peaje  en  el  Viaducto  Elevado  Bicentenario;;  los  sobrecostos  de  4  mil  a  9  mil  millones  de  pesos  en  
una  de  las  fases  de  la  obra,  a  la  que  se  refieren  como  la  mierdota  que  hacemos;;  el  cobro  por  adelantado  de  fases  que  no  
se  han  construido  y  que  se  realizarían  en  2023  o  en  2033,  a  lo  que  uno  de  los  involucrados  califica  con  alarma  como  un  
fraude.  Ese  escándalo  llevó  a  que  durante  la  última  semana  las  acciones  de  OHL  perdieran  18  por  ciento  de  su  valor  en  la  
Bolsa  Mexicana  de  Valores,  por  lo  que  llegaron  a  cotizarse  en  25  pesos  por  título,  y  que  su  valor  actual  de  mercado  quedara  
en  43  mil  304.6  millones  de  pesos,  cantidad  inferior  en  9  mil  505.8  millones  de  pesos  a  la  que  tenía  una  semana  antes,  
cuando  era  de  52  mil  810.5  millones  de  pesos.  (Israel  Dávila,  primera  plana)    
Excélsior-¿Cuánto  gana  un  senador?  Depende...  chocan  cifras  oficiales: Nadie  sabe  cuánto  gana  realmente  un  
senador.   Entre   rendiciones   de   cuentas   de   los   propios   legisladores   federales   y   documentos   oficiales   hay   nueve   cifras  
diferentes  sobre  sus  dietas.  Sólo  en  la  declaración  patrimonial  que  ocho  senadores  han  reportado  hasta  el  momento  en  el  
portalcandidatotransparente.mx  se  da  cuenta  de  seis  cifras  distintas  sobre  sus  dietas,  en  donde  la  menor  es  de  33  mil  
166.66  pesos  mensuales  y  la  mayor  es  de  171  mil  444  pesos.  En  el  Manual  de  Percepciones  de  los  Senadores  y  Servidores  
Públicos  de  Mando,  publicado  en  el  Diario  Oficial  de  la  Federación  (DOF),  el  pasado  26  de  febrero,  se  informa  que  la  dieta  
mensual  es  de  236  mil  67  pesos.  La  Tesorería  del  Senado  dice  que  es  de  171  mil  443.7  pesos  al  mes,  y  el  sitio  oficial  del  
Senado  da  a  conocer  que  la  dieta  de  cada  uno  de  sus  legisladores  es  de  117  mil  pesos.  La  senadora  petista  Layda  Sansores  
reportó  que  al  año  gana  una  dieta  de  398  mil  pesos,  es  decir,  33  mil  166.66  pesos  al  mes.  Los  panistas   Luisa  María  
Calderón  y  Francisco  Domínguez  Servién  dicen  que  ganan  al  año  dos  millones  57  mil  328  pesos,  lo  que  implica  171  mil  
444  pesos  mensuales.  Hay  hasta  9  cifras  sobre  sus  salarios.  La  dinámica  de  transparencia  asumida  por  el  Senado  y  
por  sus  integrantes  que  compiten  por  otro  puesto  de  elección  popular  revela  que  nadie  sabe  cuánto  gana  realmente  un  
senador  de   la  República,  pues  circulan  nueve  cifras  diferentes  sobre  su  dieta.  Hasta  el  momento,  ocho  senadores  con  
licencia  que  subieron  awww.candidatotransparente.mx  su  declaración  patrimonial  muestran  seis  cifras  distintas  de  dieta  
mensual,  que  van  de  33  mil  166.66  pesos  a  171  mil  444  pesos.  Además,  el  Manual  de  Percepciones  de  los  senadores  y  
los  servidores  públicos  de  mando  publicado  en  el  Diario  Oficial  de  la  Federal  el  pasado  26  de  febrero,  muestra  que  la  dieta  
mensual  es  de  236  mil  67  pesos,  pero  la  Tesorería  del  Senado  dice  que  es  de  171  mil  443.7  pesos  mensuales,  mientras  
que  el  sitio  oficial  del  Senado  dice  que  es  de  117  mil  pesos.  En  el  formato  de  las  declaraciones  patrimoniales  públicas  
dewww.candidatotransparente.mx  se  pide  a  los  aspirantes  que  pongan  el  total  de  percepciones  directas,  como  puede  ser  
el  sueldo  o  la  dieta  en  caso  de  un  legislador  con  licencia,  pero  a  ella  deben  sumar  las  prestaciones,  los  bonos  y  todo  tipo  
de  apoyo  que  reciben.  Ricardo  Barroso,  senador  priista  con  licencia  y  candidato  al  gobierno  de  Baja  California  Sur,  dice  
que  como  legislador  gana  al  año  un  millón  802  mil  381  pesos,  lo  que  implica  que  al  mes  su  percepción  es  de  150  mil  190.7  
pesos.  Carlos  Mendoza  Davis,  senador  panista  con  licencia  y  candidato  al  gobierno  de  Baja  California  Sur,  dice  que  gana  
un  millón  747  mil  149  pesos,  lo  que  implica  que  al  mes  percibe  145  mil  595.75  pesos.  Layda  Sansores,  senadora  adscrita  
al  PT,  es  la  única  que  no  pidió  licencia  para  ser  candidata  de  Morena  al  gobierno  de  Campeche,  dice  que  al  año  gana  una  
dieta  de  398  mil  pesos,  lo  que  implica  que  al  mes  recibe  33  mil  166.66  pesos.  Luisa  María  Calderón,  senadora  panista  con  
licencia  que  compite  por  el  gobierno  de  Michoacán,  y  su  compañero  de  partido,  Francisco  Domínguez,  quien  compite  por  
el  gobierno  de  Querétaro,  dicen  que  ganan  al  año  dos  millones  57  mil  328  pesos,  lo  que  implica  una  dieta  mensual  de  171  
mil  444  pesos.  Las  senadoras  priistas  con  licencia,  Ivonne  Álvarez,  que  busca  la  gubernatura  de  Nuevo  León,  y  Claudia  
Pavlovich,  que  compite  por  el  gobierno  de  Sonora,  reportan  ganar  al  año  un  millón  802  mil  381  pesos,  que  al  mes  se  
traducen  en  150  mil  198  pesos.  Y  Sonia  Mendoza,  senadora  panista  con  licencia  que  busca  el  gobierno  de  San  Luis  Potosí,  
dice  que  su  percepción  anual  es  de  un  millón  798  mil  609  pesos,  que  al  mes  se  traducen  en  149  mil  884  pesos.  Pero  
el  Manual  de  Percepciones  dice  que  la  dieta  de  los  senadores  costará  este  año  dos  millones  832  mil  805.4  pesos  cada  uno,  
y  al  mes  una  dieta  de  236  mil  67  pesos.  La  Tesorería  del  Senado  dice  que  un  día  de  dieta  de  un  legislador  es  de  cinco  mil  
714.79  pesos,  lo  que  implica  que  al  mes  la  dieta  total  es  de  171  mil  443.7  pesos.  La  página  web  del  Senado  dice  que  la  
dieta  mensual  bruta  de  un  senador  es  de  117  mil  pesos.  (Leticia  Robles,  primera  plana)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  26  

Criterio-Descarta  INE  mano  del  crimen  en  los  comicios: En  un  contexto  de  violencia  asociada  a  los  comicios,  el  
secretario  Ejecutivo  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Edmundo  Jacobo  Molina,  aseguró  que  el  crimen  organizado  no  
incide  directamente  en  la  organización  de  los  comicios  de  este  año.  
es  que  a  la  delincuencia  organizada  no  le  gustan  tanto  los  reflectores,  las  elecciones  traen  muchos  reflectores,  entonces  
más  bien  no  se  meten  y  menos  con  una  elección  federal.  Lo  que  ha  pasado  son  incidentes  propios  de  las  situaciones  de  
conflictividad  que  hay  en  algunos  lugares  del  país,  enfrentamiento  entre  las  fuerzas  del  orden  y  grupos  delictivos,  pero  en  

  En  días  recientes,  fue  asesinado  en  
Chilapa,  Guerrero,  el  candidato  a  presidente  municipal  del  PRI-PVEM,  Fabián  Quiroz.  También  fue  ejecutado  el  candidato  
de  Morena  a  la  alcaldía  de  Yurécuaro,  Michoacán,  Enrique  Hernández.  Durante  un  taller  informativo  sobre  la  jornada  del  
7  de  junio,  el  funcionario  dijo  que  la  organización  de  la  elección  ha  registrado  algunos  problemas  de  pandillerismo,  pero  
no  de  crimen  organizado.  
muy   puntual   a   todo   este   tipo   de   incidentes.   ¿Qué   es   lo   que   luego   sí   tenemos   como   alguna   problemática?   Es   el  
pandillerismo.  
como  para  poder  atender  esta  contingencia,  y  estamos  coordinados  con  quienes  les  corresponde  atender,  que  es  la  policía,  
en  su  caso,  federal,  l   Para  muestra,  el  secretario  Ejecutivo  dijo  que  no  hay  ningún  lugar  del  país  
al   cual   no   haya   podido   entrar   el   personal   del   INE,   y   subrayó   que   tampoco   se   han   registrado   hechos   contra   sus  

  (Antonio  Baranda,  página  20)  
Crónica-Descarta  el  INE  instalación  de  casillas  en  escuelas  de  Oaxaca: En  medio  de  los  conflictos  magisteriales  
que  se  registran  en  varios  estados  del  país,  el  INE  reconoció  que  alrededor  de  89  mil  de  las  148  mil  940  casillas  que  se  
instalarán  en  todo  el  país,  serán  ubicadas  en  el  interior  de  escuelas.  De  hecho,  los  conflictos  magisteriales  y  las  amenazas  
de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabadores  de  la  Educación  (CNTE)  de  no  permitir  la  realización  de  comicios  en  Oaxaca  
ha   llevado   a   que   el   INE   descarte   la   posibilidad   de   ubicar   casillas   en   escuelas   de   esa   entidad   donde   las   protestas  
magisteriales   han   escalado   en   los   últimos   días   y   se   agudiza   conforme   se   acerca   el   día   de   los   comicios.   El   secretario  
ejecutivo  del  INE,  Edmundo  Jacobo  Molina,  recordó  que  en  las  elecciones  del  2012  se  instalaron  el  22%  de  casillas   unas  
18  mil   en  escuelas  de  Oaxaca,  aunque  para  estas  elecciones  no  se  utilizarán  centros  escolares,  pues  ahora  se  colocarán  
en  domicilios  alternos  o  bien  en  plazas  públicas,  para  evitar  que  los  docentes  boicoteen  la  instalación  de  mesas  receptoras  
el  7  de  junio.  
poco  se  fue  desplazando  de  establecimientos  escolares  hacia  otros  lugares  como  domicilios  particulares,  plazas  públicas,  
etcétera.  En  este  momento  prácticamente  de  todas  nuestras  casillas  en  Oaxaca,  no  va  a  haber  ninguna  que  esté  en  una  
escuela   pública.   Ya   tenemos   los   domicilios   alternos   donde   se   insta Asimismo  el   funcionario,  
aseguró  que  el  INE  perfila  un  abstencionismo  cercano  al  60  por  ciento  derivado  de  varias  circunstancias,  entre  ellas  que  
se  trata  de  una  elección  intermedia.   n  muy  cercana  a  la  del  2009,  la  del  
2003,  de  alrededor  de  un  41,  42  por  ciento,  que  es  generalmente  la  participación  que  se  nos  da  en  elecciones  intermedias.  

imó  REFLECTORES.  
Durante  un  taller  para  explicar  la  mecánica  y  logística  de  las  elecciones  del  7  de  junio,  el  funcionario  confió  en  que  no  

no  les  gustan   los  

a  experiencias  pasadas  del  IFE.  
Jacobo  Molina  
de  las  situaciones  de  conflicto  que  hay  en  algunos  lugares  del  país,  donde  ha  habido  enfrentamiento  entre  las  fuerzas  del  
orden  y  grupos  delictivos,  pero  en  general  no  han  impactado  directamente  a  la  organización  de  elecciones.  
estos  meses  que  ha  transcurrido  este  proceso,  ningún  lugar  del  país  en  el  cual  nosotros  no  hayamos  podido  entrar.  Se  
nos  dificulta  más  en  unas  zonas  que  en  otras.  Pero  hemos  podido  entrar  a  todos  los   Aseveró  
que  de  las  40  mil  personas  que  tiene  en  campo  recorriendo  el  país  para  localizar  13  millones  de  personas  en  sus  hogares  
y   capacitar   a   los   funcionarios   de   casillas   no   ha  habido   incidentes  mayores.   No   obstante   reconoció   que  donde   si   han  
presentado  problemas  es  con  el  pandillerismo  que  se  representa  en  algunas  regiones  del  país  aunque  no  ha  pasado  de  
asaltos,  pero  no  con  el  crimen  organizado.   ene  que  ver  con  el  crimen  organizado  como  tal,  que  

Logística.  El  fallido  
satélite  no  afectará  envío  de  información  El  consejero  Jacobo  Molina  aseguró  que  el  lanzamiento  fallido  del  satélite  MexSat  
Centenario  no  afectará  la  logística  o  envío  de  información  durante  las  elecciones,  pues  en  realidad  el  INE  utiliza  muy  poco  
el  satélite.  Explicó  que  sólo  se  utiliza  en  lugares  muy  apartados  para  que  los  funcionarios  del  INE  envíen  la  información  
por  medio  de  teléfonos  satelitales.  Sin  embargo,  la  mayor  parte  de  la  información  electoral  se  manda  por  líneas  blindadas  
para  que  no  se  puedan  hackear  o  intervenir,  abundó.  (Alejandro  Páez,  página  06)  
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Crónica-Córdova  dará  resultados  del  conteo  rápido,  a  las  23:00  del  7  de  junio: El  presidente  del  INE,  Lorenzo  
Córdova,  saldrá  a  las  23:00  horas  del  domingo  7  de  junio,  para  dar  a  conocer  los  resultados  del  conteo  rápido  por  el  que  
se  conocerán  las  tendencias  preliminares  sobre   las  elecciones  donde  se  renovará   la  Cámara  de  Diputados  aunque  ello  
dependerá  si  no  están  muy  cerrados  los  resultados.  El  secretario  ejecutivo  del  INE,  Edmundo  Jacobo  Molina,  adelantó  que  
se  tienen  previstas  al  menos  dos  cadenas  nacionales  para  la  jornada  electoral  del  7  de  junio:  una  a  las  11:00  de  la  mañana  
para  informar  sobre  los  eventuales  incidentes  de  la  apertura  de  casillas  y  la  otra  a  las  23:00  horas,  donde  se  informará  de  
los  resultados  del  conteo  rápido.  No  se  descarta  que  se  realice  otra  alrededor  de  las  15:00  horas  como  un  corte  informativo  
de   la   jornada  electoral,  aunque  ello  dependerá  de  si  hay  condiciones.   La  decisión  será  tomada  por  el  Comité  Técnico  
conformado  para  el  Conteo  Rápido  alrededor  de  las  22:00  horas,  quienes  definirán  si  hay  condiciones  para  ello.  Jacobo  
Molina   detalló   que   solo   se   dará   a   conocer   las   tendencias   de   la   elección   federal   pues   las   de   las   9   elecciones   para  
gobernadores   de   manera   independiente   y   en   caso   de   que   las   autoridades   electorales   de   cada   estado   así   lo   hayan  
determinado.  PREP.   En   tanto,   que   los   resultados   del   Programa   de   Resultados   Electorales   Preliminares   (PREP)   de   la  
elección  federal  empezarán  a  fluir  a  partir  de  las  20:00  horas  del  domingo  y  se  frenarán  a  las  20  horas  del  lunes  8  de  
mayo,  explicó  coordinador  general  de   la  Unidad  Técnica  de  Servicios  de   Informática   (UTSI)  del   INE,   Jorge  Humberto  
Torres  Antuñano.  Recordó  que  el  PREP,  solo  difunde  datos  preliminares  de  las  casillas  y  sin  ningún  efecto  jurídico,  pues  
los  resultados  definitivos  se  darán  el  miércoles  cuando  se  realicen  los  cómputos  distritales.  Detalló  que  el  PREP  publica  
datos  de  las  actas  de  escrutinio  público  que  se  publican  afuera  de  las  casillas  y  no  cuenta  votos,  A  su  vez,  René  Miranda  
Jaimes,  director  ejecutivo  del  Registro  Federal  de  Electores  (RFE)  rechazó  la  presencia  de  algortimos  en  el  PREP  y  aseveró  
que   eso   fue  una   falacia   que   inventaron   en   el   2006,   en   alusión   al   equipo  de   Andrés  Manuel   López  Obrador,   quienes  
sostuvieron  esa  tesis  durante  esos  comicios  conde  el  tabasqueño  perdió  por  mínima  diferencia  contra  Felipe  Calderón.  

   Lo  de  2006   dijo
rencia.  

(Alejandro  Páez,  página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Las  campañas  no  sirven  para  nada  
  

que  las  campañas  en  pos  de  dos  
mil  159  cargos  de  elección  (alcaldías,  gubernaturas  y  diputaciones  locales  y  federales)  no  mueven  un  ápice  las  preferencias  
de  los  votantes  potenciales.  Son  un  desperdicio  los  casi  mil  300  millones  de  pesos  del  erario  que  para  ese  propósito  se  
otorga  a  los  10  partidos  que  compiten,  como  también  los  ¡17  millones!  de  spots  con  que  se  agrede  la  inteligencia  de  las  
audiencias  de  radio  y  televisión.   ados  
de  todas  las  conocidas),  desde  hace  un  año  mantienen  inalterado  su  33  por  ciento  de  aceptación  el  PRI,  su  25  PAN  y  su  
14  el  PRD  (del  porcentaje  restante  vive  la  chiquillada).  Para  intentar  ganar  el  7  de  junio  uno  de  los  mil  141  escaños  locales  
y  federales  y  contados  los  suplentes,  participan  más  de  20  mil  aspirantes  de  partidos  tan  desdibujados  que  ni  con  ese  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Barbosa  a  Mancera:  ¡Ya!  
Y  al  final  solo  quedará  el  susurro.    
Florestán  
  
Cuando  la  semana  pasada  le  pregunté  a  Miguel  Barbosa,  presidente  del  Senado  y  coordinador  de  la  bancada  del  PRD,  
sobre  el  destape  de  Miguel  Mancera  como  candidato  presidencial  de  la  izquierda,  recordando  que  el  jefe  de  Gobierno  no  
tiene  partido  y  que  esa  posición  conlleva  automática  la  precandidatura  presidencial,  fue  más  allá.  Primero  dijo  que  Mancera  
es  el  político  que  por  origen  de  propuesta  partidaria  ocupa  el  segundo  cargo  más  importante  del  país.  El  jefe  de  Gobierno  
puede  ser  el  segundo  político  más  influyente  en  la  vida  nacional,  dijo,  que  fue  cuando  le  apunté  que  quienes  han  ocupado  
ese  cargo,  históricamente  desde  que  era  Departamento  del  Distrito  Federal,  han  sido  precandidatos  presidenciales:  Casas  
Alemán,  Uruchurtu,  Corona  del  Rosal,  Hank,  Ramón  Aguirre,  Cárdenas,  López  Obrador  y  Ebrard,  lográndolo  dos  de  ellos,  
Cárdenas  y  López  Obrador.  Así  es,  me  contestó  Barbosa,  y  desde  esa  condición  de  gobernar  la  ciudad  más  importante  de  
México,  la  capital  del  país,  Miguel  Ángel  Mancera  se  vuelve  una  alternativa  para  poder  competir  en  2018.  No  ha  anunciado  
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un  proyecto  de  esa  naturaleza  y  pienso  que  ya  es  hora  de  que  lo  empiece  a  hacer,  hay  muchos  que  podemos  apoyarlo,  
sí,  pero  queremos  conocer,  ya,  una  decisión  tomada,  que  es  una  decisión  legitima.  Eso  de  que  yo  no  quiero,  ya  no  existe  
en  la  política,  dijo  refiriéndose  a  López  Obrador  que  pasó  cuatro  años  pidiendo  que  lo  dieran  por  muerto,  cuando  era  el  
más  vivo,  y  el  de  Vicente  Fox  que  en  las  intermedias  de  1997  se  destapó  y  fue  presidente.  Hoy,  Andrés  Manuel,  ya  lo  ha  
dicho.  Dentro  del  gobierno   (federal),   la   competencia   interna  por  quién   se  define  está   clara  y  abierta.  En   la   izquierda  
también.  Hagamos  propuestas,  convocó  Barbosa,  quien  ha  separado  la  izquierda  de  López  Obrador,  que  califica  como  la  
antigua,  y  la  que  podría  encabezar  Mancera:  una  izquierda  nueva,  moderna,  que  encabece  un  dirigente  social,  que  sea  
atractiva  para  que  la  gente  participe  ante  el  déficit  de  los  partidos  políticos  que  han  presentado  candidatos  que  de  verdad  
no  son  atractivos.  Barbosa  es  el  primer  político  de  peso  y  de  la  izquierda  que  plantea  una  propuesta  moderna  con  un  
dirigente  social  al  que  le  pone  nombre  y  apellido:  Miguel  Ángel  Mancera,  convocándolo  a  que  se  pronuncie  ya  y  presente  
su  proyecto.  
RETALES  
1.  TARDE.  El   INE   llama  a  quitar   los  anuncios  en   las  vallas  publicitarias  de   los  estadios  de  futbol  cuando  quedan  tres  
partidos  de  la  Liguilla.  Ahí  la  llevan;;  
2.  RAPIDITO.  Eruviel  Ávila  la  pensó  rápido  y  cesó,  vía  renuncia,  a  su  secretario  de  Obras,  Apolinar  Mena,  por  el  caso  
OHL.  ¿Y  quién  sancionará  a  la  constructora  por  la  maquinación  de  un  fraude?;;  y  

ascienda  su  ex  jefe  y  suplente,  Marcelo  Ebrard.  ¿Inocencia  o  mentira?  ¿De  verdad  no  lo  sabe?  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  senador  Pablo  Escudero,  cabeza  de  la  Comisión  Anticorrupción,  pedirá  al  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa,  
que  esta  semana  se  haga   la  declaratoria  de  validez  de   la  reforma  que  crea  el  sistema  nacional  en   la  materia  con   los  
congresos  que  la  hayan  avalado,  y  que  son  más  de  22,  porque  no  solo  falta  la  legislación  secundaria,  sino  que  los  estados  
ajusten  sus  normas,  haya  o  no  elecciones.  
  
Que  con  lo  cerrada  que  está  la  campaña  electoral  en  Guerrero,  el  operador  del  PRD  en  ese  estado,  Guadalupe  Acosta,  
hace  amarres  con  todos  los  grupos  y  eso  incluye  hasta  al  ex  gobernador  Ángel  Aguirre,  con  quien  se  reunió  ayer,  por  
aquello  de  que  un  voto  puede  hacer  la  diferencia  el  7  de  junio  y  más  cuando  los  activistas  comandados  por  Bruno  Plácido  
están  firmes  en  su  determinación  de  boicotear  la  elección.  Panorama  complicado.  
  
Que  el  PAN,  en  cambio,  aceleró  el  paso  para  aprovechar  lo  que  puedan  del  impulso  que  les  ha  dado  la  candidatura  de  
Jorge  Camacho,  pues  si  bien  la  gubernatura  está  lejos  de  su  alcance,  sí  quieren  pelear  donde  han  llegado  a  tener  peso  en  
el  pasado,  como  Taxco.  
  
Que  los  candidatos  del  PRI  en  el  DF  celebraron  la  presencia  del  presidente  nacional  del  partido,  César  Camacho,  y  del  
brazo  del  líder  local,  Mauricio  López,  en  los  mítines,  aunque  el  apoyo  del  comité  nacional  no  ha  podido  hacer  repuntar  las  
preferencias  en  la  mitad  de  las  delegaciones.  Y  con  la  lideresa  de  ambulantes  candidateada  por  el  PRI,  Alejandra  Barrios,  
comparándose  con  ¡Hillary  Clinton!,  pues  menos.  
  
Que  en  la  Procuraduría  General  de  la  República  aseguran  que  la  titular  de  la  dependencia,  Arely  Gómez,  fue  la  primera  
sorprendida  por  la  decisión  que  tomó  la  encargada  de  despacho  de  la  Subprocuraduría  de  Derechos  Humanos,  Prevención  
del  Delito  y  Servicios  a  la  Comunidad,  Eliana  García,  de  renunciar  a  la  institución.  En  los  pasillos  de  la  PGR  afirman  que  su  
salida  no  tuvo  nada  que  ver  por  diferencias,  sino  por  proyectos  personales  que  buscan  cristalizar.  Sin  embargo,  hay  otra  
versión  relativa  a  que  el  adiós  se  debió  a  que  se  trataba  de  una  colaboradora  de  absoluta  confianza  para  el  ex  procurador  
general  Jesús  Murillo,  pero  objeto  de  recelo  para  el  nuevo  equipo.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Otro  paro  en  Oaxaca  

  
John  Locke  
  
No  es  una  huelga  legal.  La  sección  22  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  no  está  emplazando  a  la  
Secretaría  de  Educación  Pública  a  huelga  por  una  negociación  contractual  o  por  alguna  violación  del  contrato  colectivo.  La  
sección  22  ni  siquiera  es  titular  del  contrato  colectivo  por  lo  que  no  puede  negociarlo,  responsabilidad  que  corresponde  a  
la   dirección   nacional   del   sindicato.   Por   eso   la   sección   no   se  molesta   con   emplazar   a   huelga:   sabe   que   se   declararía  
ilegal.  Sin  embargo,  eso  no  ha  afectado  nunca  los  paros  de  la  sección  22,  que  han  tenido  lugar  anualmente  desde  1980.  
Son  ya  35  años  en  que  los  niños  de  Oaxaca  no  han  podido  terminar  un  solo  año  lectivo.  En  seis  de  esos  años  no  se  ha  
cubierto  ni  siquiera  el  50  por  ciento  del  programa  de  estudios.  No  sorprende  que  Oaxaca  se  encuentre  siempre  en  los  
últimos  lugares  de  desempeño  educativo.  Con  la  complicidad  de  las  autoridades  educativas  de  Oaxaca  y  de  la  Federación,  
los  líderes  de  la  sección  22  se  han  dado  cuenta  de  que  las  suspensiones  de  actividades,  plantones  y  movilizaciones  políticas  
son  un  arma  eficaz  para  obtener  dinero  y  privilegios.  Durante  décadas  las  autoridades  oaxaqueñas  fueron  responsables  
de   la  nómina  educativa  y  no  solamente  pagaban  puntualmente   las  quincenas  no  trabajadas,   lo  cual  es  una  forma  de  
subsidiar  los  paros,  sino  que  además  daban  premios  y  privilegios  a  la  sección.  Esto  generaba  incentivos  para  la  realización  
de  nuevos  paros.  Ahora   la  responsabilidad  de   la  nómina  educativa   le   toca  a   la  SEP.  Habrá  que  ver  si   las  autoridades  
federales  tienen  el  valor  de  aplicar  la  ley  que  obliga  a  descontar  los  días  en  que  no  se  presenten  los  maestros  a  trabajar  
y  a  despedirlos  después  de  tres  faltas  injustificadas.  Ya  hemos  visto  algunas  suspensiones  de  actividades  en  Oaxaca  en  
que  la  SEP  no  se  ha  atrevido  a  hacer  los  descuentos  de  ley.  Los  objetivos  del  paro  son  políticos.  La  sección  22  exige  la  
derogación  de  la  reforma  educativa,  la  promulgación  de  una  ley  estatal  educativa  a  modo,  la  renuncia  del  secretario  de  
Educación,  Emilio  Chuayffet,  la  presentación  con  vida  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  la  entrega  a  la  sección  22  de  las  
escuelas  de  la  sección  59,  la  cancelación  de  las  elecciones  en  Oaxaca,  el  cumplimiento  de  las  demandas  de  los  jornaleros  
de  San  Quintín,  Baja  California,  y  la  indemnización  de  los  maestros  que  sufrieron  un  accidente  en  un  autobús  el  1o.  de  
mayo,  entre  decenas  de  otras  demandas.  La  sección  22  aprobó  mover  su  plantón   itinerante  de  Oaxaca  a   la  sede  del  
Instituto  Nacional  Electoral.  El  propósito  es  entorpecer  los  procesos  electorales.  Si  bien  el  paro  formal  está  programado  
para  el  1o.  de  junio,  el  lunes  previo  a  las  elecciones,  los  líderes  han  ordenado  a  los  maestros  que  se  dediquen  del  20  al  
26  de  mayo  a  realizar   trabajo  político  para  conseguir  apoyo  para  su  causa  con   los  padres  de  familia.  El  mismo  26  se  
movilizará  a  una  tercera  parte  de  los  maestros  a  la  Ciudad  de  México  para  participar  en  una  manifestación  por  Ayotzinapa.  
Esto  significa  que  desde  el  20  de  mayo  no  habrá  ya  realmente  actividades  docentes  en  las  escuelas  de  Oaxaca.  El  daño  
mayor,  como  siempre,  recaerá  en  los  1.3  millones  de  estudiantes  de  Oaxaca  en  escuelas  controladas  por  la  sección  22.  
Pero  la  culpa  no  es  sólo  de  los  líderes  sino  también  de  los  gobernantes  que  han  seguido  pagando  las  quincenas  de  los  
faltistas   y   han   dado   beneficios   especiales   a   los   maestros   de   la   sección   para   recompensar   sus   movilizaciones.   Los  
gobernadores  de  Oaxaca  han  sido  los  cómplices  hasta  ahora.  Pero  si  se  mantiene  esta  política,  la  responsabilidad  será  
ahora  del  gobierno  de  la  República,  empezando  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  De  nada  servirá  haber  promulgado  
la  reforma  educativa  si  no  hay  valor  para  aplicarla.  
LA  BRECHA  
La  CNDH  ha  demandado  a  la  Suprema  Corte  que  invalide  una  ley  de  Jalisco  que  limita  el  matrimonio  a  un  hombre  y  una  
mujer.  Excluir  a  las  parejas  homosexuales  viola  su  derecho  a  la     
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
En  contra  de  anular  el  voto  
  
No  estoy  de  acuerdo  con  la  postura  de  colegas  como  Denise  Dresser  y  José  Antonio  Crespo,  a  quien  respeto  mucho,  
de  anular  mi  voto  en  las  próximas  elecciones  del  7  de  junio.  Explico  por  qué.  En  primerísimo  lugar  porque  soy  de  una  
generación  que  vivió  la  transformación  política  más  importante  de  este  país  en  los  últimos  cincuenta  años.  Nací  en  un  
México  autoritario  donde  el  voto  no  servía  para  elegir  a  los  gobernantes.  Actualmente  vivo  en  un  México  donde  el  voto  
determina  quién  nos  va  a  gobernar.  Nos  tardamos  muchos  años,  nos  gastamos  mucho  dinero,  algunas  personas  hasta  se  
murieron,  pero  al  final  la  democracia  llegó  a  nuestro  país.  ¿Tanto  esfuerzo  para  ahora  anular  el  voto?  De  ninguna  manera.  
Me  resisto  a  hacerlo.  A  lo  mejor  peco  de  romántico  pero  me  gusta  pensar  que  mi  voto  sí  contará,  ya  sea  para  que  gane  
el   candidato   que   más   me   convence   o   para   fortalecer   a   la   oposición.   Lo   cual   me   lleva   a   un   segundo   punto.  
Los  anulistas  parten  de  una  premisa  falsa:  que  todos  los  partidos  y  candidatos  son  iguales.  Como  todos  son  malos,  no  hay  
que  votar  por  ninguno.  No  vale  la  pena  tomarse  un  tiempecito  para  distinguirlos  entre  ellos.  Yo,  en  cambio,  parto  de  la  
premisa  de  que  sí  existen  diferencias  entre  partidos  y  candidatos.  Como  electores  es  nuestra  responsabilidad  separar  la  
cizaña  del  trigo.  A  lo  mejor  hay  más  malos  que  buenos,  pero  sí  hay  políticos  en  México  por  los  que  vale  la  pena  votar.  Por  
un  momento  asumamos  que  efectivamente  los  anulistas  tienen  razón  y  todos  los  partidos  y  candidatos  son  malos.  Pues  
también  dentro  de   los  malos  deberíamos  encontrar   las  diferencias  y  votar  en  consecuencia.  Sería  como  escoger  entre  
criminales.  Todos  son  malos  pero  no  es  lo  mismo  un  ladronzuelo  que  un  asesino  serial.  Si  me  dan  a  elegir,  yo  prefiero  el  
primero  que  el  segundo.  Pues  lo  mismo  debería  ocurrir  en  las  elecciones  si  todos  los  candidatos  fueran  malos.  No  es  lo  
mismo  el  inepto  que  el  mentiroso  que  el  corrupto  que  el  dictador  en  potencia.  Nuestra  responsabilidad  es  elegir  al  menos  
malo:  algo  ganamos  por  no  haber  elegido  al  peor  (insisto,  sin  embargo,  que  en  México  sí  hay  políticos  por  los  que  vale  la  
pena   votar).   Dice  Denise   Dresser   que   en   buena   conciencia   no   pu

ella  que  nuestro  régimen  democrático  adolece  de  esos  problemas.  Tanto  Denise  como  José  Antonio  Crespo  piensan  
que  el   sistema  puede  cambiarse  anulando  el   voto.  En   la  medida  en  que  millones  de  electores   lo  hagan,   se  envía  un  
mensaje  a  la  clase  política  de  que  hay  que  cambiar.  El  argumento  tiene  méritos.  Sin  embargo  asumen  que  los  políticos  
efectivamente  los  escucharán  y  reaccionarán  en  consecuencia.  Es  cierto  que  el  entonces  presidente  Calderón,  frente  al  
anulismo  en  la  elección  intermedia  de  2009,  se  preocupó  y  llamó  a  varios  de  ellos  a  fin  de  diseñar  una  reforma  política.  
Pero  la  iniciativa  de  Calderón  no  prosperó  porque  la  oposición,  en  particular  el  PRI,  la  frenó.  En  todo  caso  yo  prefiero  
votar  por  candidatos  que  estén  a  favor  de  una  mayor  transparencia  y  rendición  de  cuentas.  Desde  luego  que  los  hay  y  es  
nuestra  responsabilidad  como  electores  buscarlos  y  presionarlos  para  que  se  comprometan  a  mejorar  nuestra  democracia.  
Ahí   están,   por   ejemplo,   237   candidatos   que   voluntariamente   ya   presentaron   el   tres   de   tres:   sus   declaraciones  
patrimoniales,  de  conflicto  de  interés  y  de  impuestos.  ¿Por  qué  no  comenzamos  con  premiar  a  estos  candidatos  dándoles  
nuestro   voto?   En   mi   delegación   (Cuajimalpa)   dos   candidatas   a   jefe   delegacional   ya   hicieron   públicas   sus   tres  
declaraciones:  Julia  Bonetti  del  Panal  y  Jenny  Saltiel  del  Morena.  Yo  no  voy  a  anular  el  voto  sino  que  voy  a  votar  por  
alguna  de  ellas  (o  de  otro  candidato  que  se  sume  en  los  próximos  días  al  tres  de  tres).  Voy  a  usar  mi  voto  para  premiar  a  
los  políticos  que  sí  han  entendido  que  los  ciudadanos  queremos  un  sistema  diferente  donde,  para  ganarse  el  derecho  a  
gobernarnos,  tienen  que  publicar  su  riqueza  e  intereses.  Si  anulara  mi  voto,  los  estaría  castigando  al  igual  que  los  otros  
candidatos  que  no  se  han  atrevido  a  abrir  sus  cuentas,  lo  cual  me  parece  francamente  injusto.  Dice  Dresser  
anulamos  la
en  cambiar  las  cosas  comenzando  por  la  voluntad  de  presentar  tres  de  tres.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
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El  Universal-   
  
El  espaldarazo  de  la  OMS  a  México  
No  pudo  ser  más  oportuno  el  presente  que  dará  al  gobierno  mexicano  la  directora  de  la  Organización  Mundial  de  la  Salud,  
Margaret  Chan.  Doña  Margaret  entregará  a  México  en  la  68  Asamblea  Mundial  de  la  Salud,  que  se  lleva  a  cabo  en  Ginebra,  
un  aval  en  materia  de  vacunas.  Mikel  Arriola,  el  titular  de   la  de   la  Comisión  Federal  para   la  Protección  contra  Riesgos  

vacuna
espaldarazo,  nos  dicen,  ocurre  en  el  momento  más  oportuno,  pues  el  gobierno  realiza  esfuerzos  por  dar  confianza  a  la  
población  sobre  la  seguridad  de  las  vacunas,  luego  del  caso  de  los  dos  niños  fallecidos  en  Chiapas  por  las  fallas  en  el  
procedimiento  de  aplicación.  
  
Silvano  Aureoles  y  Manlio  Fabio  Beltrones  
El  encuentro  Aureoles-Beltrones  
Mientras   en   sus   estados   natales   se   libran   guerras   electorales   a   muerte,   ayer   sin   chalecos   blindados   y   desarmados  
coincidieron  en  el  DF  el   candidato  del  PRD  a   la  gubernatura  de  Michoacán,  Silvano  Aureoles,  y  el   coordinador  de   los  
diputados  del  PRI,  Manlio  Fabio  Beltrones,  quien  trabaja  de  lleno  para  que  su  partido,  de  la  mano  de  la  senadora  con  
licencia  Claudia  Pavlovich,  gane  la  elección  al  gobierno  de  Sonora.  Ambos  coincidieron  en  un  hotel  donde  se  les  observó  
charlar  muy  entretenidos  poniéndose  al  tanto  de  sus  respectivos  frentes.  Cabe  recordar  que  ambos  fueron  senadores  en  
la   pasada   legislatura,   y   diputados   federales   en   la   actual.   Se   trató,   nos   dicen,   de   un   encuentro   amigable.   Ambos   se  
despidieron  para  regresar  pronto  a  sus  respectivos  frentes  de  batalla.  
  
Jacobo  Zabludovsky,  ayer  en  el  DF  
Un  insulto  innecesario  
Con  sólo  haber  hecho  una  pregunta,  la  Universidad  Veracruzana  se  habría  ahorrado  causar  una  ofensa.  Después  de  que  
la  junta  académica  de  la  Facultad  de  Ciencias  y  Técnicas  de  la  Comunicación  aprobó  con  40  votos  a  favor  y  15  en  contra,  
la  propuesta  de  entregar  un  doctorado  honoris  causa  al  periodista  mexicano  Jacobo  Zabludovsky,  la  casa  de  estudios  dio  
marcha   atrás   y   decidió   no   otorgar   el   reconocimiento   ante   la   oposición   de   usuarios   del   sitio   change.org   quienes  
consideraron  que  don  Jacobo  no  era  digno  de  recibir  el  reconocimiento.  Quienes  mayoritariamente  ya  habían  avalado  que  
la  trayectoria  del  comunicador  merecía  ser  reconocida,  sucumbieron  finalmente  ante  los  exigentes  de  la  pureza.  Todo  este  
capítulo  y  la  ofensa  a  Zabludovsky  se  habrían  podido  evitar  si  la  Universidad  Veracruzana  hubiese  preguntado  al  periodista  
si  quería  ser  nominado  para  recibir  el  doctorado.  La  respuesta  habría  sido  que  no.  
  
Un  baby  shower  de  altura  
Aquí  le  dimos  a  conocer  que  la  senadora  del  PRD  Alejandra  Barrales  sería  madre  este  mismo  año.  Ahora  ya  está  cerca  el  
gran  día  y  nos  comentan  que  el  baby  shower  para  dar  la  bienvenida  al  bebé  será  nada  menos  que  en  el  exclusivo  Club  
Piso  51  de  la  Torre  Mayor.  Nos  comentan  que  no  hay  duda  de  que  el  hijo  de  doña  Alejandra  traerá  una  gran  torta  bajo  el  
brazo,  pues  el  lugar  escogido  para  el  festejo  no  se  caracteriza  por  sus  bajos  precios.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Calderón  andaba  pedo,  Mauricio  mariguano  y  ¿El  Bronco?  
  
Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  podrá  no  ser  un  peligro  para  Nuevo  León.  Pero  de  que  es  muy  ofensivo,  muy  cabrón,  con  
quienes  le  hablan  fuerte,  ni  duda  cabe.  Felipe  Calderón  se  refirió  a  él  en  un  acto  de  campaña.  El  Bronco  le  contestó  con  

Fernández,  ex  presidente  y  probable  próximo  presidente  
municipal  de  San  Pedro,  puso  en  tela  de   juicio  versiones  no  siempre  verosímiles  de  secuestros,  accidentes  y  violencia  

  Y  aunque  simpatizo  con  el  estilo  de  El  

intolerancia,  que  ni   siquiera   respete  que  alguien,  como  yo,  no   crea  en  esas   famosas  balaceras  en  que  eran  como  40  
  Más   allá   de   las   discusiones   de   borrachos   y   pachecos,   los  

exabruptos  de  El  Bronco  parecen  haber  traído  calma  al  equipo  de  Ivonne  Álvarez,  la  candidata  del  PRI.  Me  aseguraron  
ayer  por  la  tarde  que  sus  encuestas  de  seguimiento  diario  marcan  un  repunte  en  los  últimos  cinco  días.  Y  prevalece  en  
ellos  la  idea  de  que  la  rudeza  verbal  del  adversario  hará  que  muchos  indecisos  que  flirteaban  con  el  independiente  mediten  
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mejor  su  voto  y  se  alejen  de  él.  Los  entusiastas  de  El  Bronco  se  agarran  a  la  encuesta  de  El  Norte/Reforma,  levantada  
entre  el  24  de  abril  y  el  5  de  mayo,  que  le  daba  una  ventaja  de  dos  puntos  sobre  Ivonne.  Pero  la  de  EL  UNIVERSAL,  
levantada  entre  el  6  y  el  10  de  mayo,  pone  por  ejemplo  a  la  priísta  ocho  puntos  arriba.   Y  hay  otras  dos  encuestas  de  
empresas  nacionales,  levantadas  la  semana  pasada,  que  nos  tienen  bien  arriba   me  dijeron  también .  Estamos  arriba  
en  todas  las  encuestas,  menos  en  la  de  El  Norte,  que  en  realidad  está  en  margen  de  error,  pero  prefirieron  ponerlo  arriba.  
El   Bronco   ya   dejó   de   ser   moda,   ya   dejó   de   ser   chic,   ya   se   volvió   mortal.   Quizá   se   enfrió   el   estado   de   ánimo  
antiestablishment  del  que  hablábamos  hace  unos  días.  Quizá  El  Bronco  agotó  su  arsenal  discursivo  tres  semanas  antes  de  
tiempo.  O  quizá  el  sentimiento  de  quien  todo  lo  puede,  lo  llevó  al  callejón  de  los  insultos,  a  donde  se  suele  llegar  aconsejado  
por  el  triunfalismo  y  la  soberbia,  y  donde  se  suelen  perder  puntos,  simpatizantes,  votos.     

  
MENOS  DE  140.    
¿José  Narro  a  la  SEP  después  de  las  elecciones?  Se  volvió  a  escuchar  ayer.  Aunque  él  preferiría  Salud.  ¡Salud!  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-Templo  Ma   
  

    
  
CUENTAN   que   a   las   orejas   presidenciales   llegan,   por   oleadas,   los   consejos   de   dos   grupos   antagónicos   de   asesores:  
halcones  y  palomas  con  opiniones  divididas  sobre  qué  hacer  con  los  candidatos  independientes.    
  
SEGÚN  se  sabe,  unos  le  dicen  al  Presidente  que  debe  hacer  todo  lo  que  sea  necesario  para  reforzar  o,  mejor  dicho,  revivir  
la  campaña  del  PRI  en  Nuevo  León  a  fin  de  no  perder  la  gubernatura.  
    
DEL  OTRO  LADO  la  sugerencia  es  radicalmente  distinta:  le  piden  seguir  el  ejemplo  de  Carlos  Salinas  de  Gortari  que,  para  
legitimarse,  se  convirtió  en  el  primer  mandatario  en  reconocer  el  triunfo  de  un  gobernador  surgido  de  la  oposición  (Ernesto  
Ruffo  en  Baja  California).  
    

motivación  no  se  puede  menospreciar:  el  hartazgo  de  la  población  hacia  los  políticos  y  los  partidos  tradicionales.  
    
Y  POR  la  andanada  vista  en  días  recientes  contra  el  gobernador  Rodrigo  Medina  desde  la  televisión  oficial  (no  confundir  
con  la  del  Estado),  da  la  impresión  que  en  Los  Pinos  está  calando  el  mensaje.  
    
CUENTAN  que  en  los  próximos  días  podría  haber  noticias  sobre  Rafael  Caro  Quintero,  cuyos  pasos  sigue  cada  vez  más  de  
cerca  la  PGR.  
    
SEGÚN  ESTO  en  la  dependencia  ya  desempolvaron  los  expedientes  que  tiene  pendientes-sobre  todo  el  de  la  extradición  
a  Estados  Unidos-por  si  acaso  fuera  necesario  recurrir  a  ellos.  
    

  
    
A  LA  Unidad  de  Congresos  del  Centro  Médico  Nacional  acudirán  el   jefe  del  Ejecutivo   federal  y,  como  cada  año,  cinco  
gobernadores,  además  de  funcionarios,  académicos,  juristas  y  expertos  en  materia  de  juicios  orales.  
    
EXTRAÑAMENTE  el  único  que  canceló  su  participación  fue  el  nuevoleonés  Rodrigo  Medina,  con  el  pretexto  de  que  no  
quiere  violar  la  veda  electoral,  lo  cual  resulta  extraño  dado  que  se  trata  de  un  foro  organizado  por  la  sociedad  civil  y  no  
de  un  mitin  para  repartir  despensas,  lavadoras  y  tarjetas  de  descuentos.  
    
ALLÁ  en     
    
SEGÚN  lo  que  se  comenta  por  aquellas  tierras,  el  ex  gobernador  que  tantas  cuentas  dejó  sin  aclarar  estaría  a  punto  de  
cambiar  el  Soconusco  por  el  reino  mágico  de  Orlando.  
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HABRÁ  QUE  preguntarle  al  canciller  José  Antonio  Meade  si  el  nombramiento  es  por  la  larga-y  desconocida-experiencia  
diplomática  de  Sabines  o  si  tiene  algo  que  ver  con  la  ratota  llamada  Mickey  Mouse.    
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Los  Rojos  al  poder  
  
El  ex  presidente  municipal  de  Amacuzac  y  diputado  local  de  Morelos,  Alfonso  Miranda  Gallegos,  intenta  mantener  el  control  
de  este  municipio  a  través  de  su  esposa,  Rita  Domínguez  Mendoza.  Miranda  Gallegos  es  tío  de  Santiago  Mazari  Miranda,  
alias  El  Carrete,  principal  líder  del  grupo  delictivo  Los  Rojos.  Aunque  su  gestión  como  alcalde  terminó  en  el  2012,  Miranda  
Gallegos   ejerce   un  poder   paralelo   al   constitucional  mediante   el   terror,   al   grado  de  que   enfrenta   siete   averiguaciones  
previas  por  diversos  delitos.  En  el  2012  intentó  dejar  como  sucesor  a  su  hijo,  René  Miranda  Domínguez   postulado,  como  
su  padre,  por  el  PT ,  pero  perdió  las  elecciones  a  manos  de  Noé  Reynoso,  de  la  alianza  PRI-PVEM.  Ahora  intenta  recuperar  
el  poder  constitucional  a  través  de  su  esposa,  quien  fue  postulada  como  candidata  a  presidenta  municipal  por  el  Partido  
Socialdemócrata,  un  negocio  familiar  estatal.  El  principal  contrincante  de  Rita  es  Jorge  Miranda  Abarca,  de  la  coalición  
PRI-PVEM,  quien  es  primo  hermano  de  El  Carrete  y  fue  asesor  del  diputado  Miranda  Gallegos.  En  otras  palabras,  la  pelea  
por  la  presidencia  municipal  de  Amacuzac  se  da  entre  tía  y  sobrino,  ambos  parientes  cercanos  del  cacique  de  Amacuzac  y  
a  su  vez  del  principal  líder  de  Los  Rojos.  Otra  prima  de  El  Carrete,  Rosalina  Mazari  Espín,  es  candidata  del  PRI  a  diputada  
federal  por  el  IV  distrito.  Alfonso  Miranda  Gallegos  fue  afiliado  al  PT  en  el  2008  por  recomendación  de  Andrés  Manuel  
López  Obrador.  Un  año  después,  el  PT  hizo  a  Miranda  Gallegos  alcalde  de  Amacuzac  y  en  el  2012  lo  hizo  diputado  local.  
Luego  se  deslindó  de  él.  Cuatro  días  después  de  que  dejó  el  cargo  de  alcalde  fue  asesinado  el  nuevo  jefe  de  la  policía  
municipal,  Justo  Buenaventura  Jaimes,  crimen  del  cual  se  le  responsabiliza  a  Miranda.  En  febrero  del  2014,  la  joven  Marisol  
Moreno  responsabilizó  a  Miranda  Gallegos  de  la  desaparición  de  su  padre,  Óscar  Moreno,  un  dirigente  ganadero  que  fue  
levantado  en  junio  del  año  anterior.  El  sobrino  y  ex  asesor  de  Miranda  y  ahora  contrincante  de  su  esposa,  Jorge  Miranda  
Abarca,  también  era  un  destacado  militante  del  PT  en  el  2012.  Pero  por  razones  extrañas,  el  CEN  del  PRI  decidió  postularlo  
por  dedazo  como  candidato  a  la  alcaldía  de  Amacuzac.  Así  las  cosas,  para  los  habitantes  de  este  municipio  sólo  habrá  de  
dos:  Los  Rojos  o  Los  Rojos.  
OFF  THE  RECORD  
SECUESTROS  AL  ALZA  
En  el  mes  de  abril  fueron  documentados  138  secuestros,  un  7.8  por  ciento  más  que  el  mes  anterior.  En  lo  que  va  del  
sexenio  se  han   registrado   cinco  mil  710  secuestros,   cifra  que  nada   tiene  de  alegre.  Y  eso,  sin   contar   los  que  no  son  
denunciados.  Y  sin  contar  los  que  no  son  registrados  por  la  organización  Alto  al  Secuestro.  
LA  OTRA  BANCA  
México   será   sede   de   la   45   Asamblea   General   de   la   Asociación   Latinoamericana   de   Instituciones   Financieras   para   el  
Desarrollo  (Alide).  El  evento  tendrá  lugar  los  días  21  y  22  de  mayo  en  Cancún.  Vendrán  200  delegados  de  25  naciones  
latinoamericanas  y  representantes  de  naciones  de  otras  regiones.  
  
(José  Contreras,  página  09)  
Crónica-   
  
Candidatos  independientes:  la  piedra  en  el  zapato  
  
Si   algo   quedó   claro   durante   la   reunión   de   los   15   candidatos   independientes   a   la   que   convocó   el   sinaloense  Manuel  
Clouthier,  es  que  la  política  se  ciudadanizó  y  buscan  que  el  próximo  7  de  junio  se  fortalezca  esta  figura  y  no  nazca  muerta.  
Hombres  y  mujeres  de  diversos  estados  aspirantes  a  diferentes  cargos  de  representación  popular  coinciden  con  Clouthier  

za  a  la  clase  política  y  están  dispuestos  a  
enfrentar  a  la  partidocracia,  aunque  el  piso  no  sea  parejo.  Por  ello,  le  exigieron  al  Instituto  Nacional  Electoral  dar  mayor  
difusión  a  sus  candidaturas  de  cara  a  la  elección  del  próximo  7  de  junio.  Los  independientes  aseguran  que  representan  
una  opción  no  solo  frente  a  los  partidos  tradicionales,  sino  también  ante  el  abstencionismo  y  el  voto  nulo.  Afirman  que  el  
hartazgo   entre   la   población   es   preocupante   y   en   un   posicionamiento   conjunto   de   6   puntos   manifestaron   que   las  
candidaturas  independientes  son  una  realidad  que  busca  oxigenar  la  política  y  generar  competencia  con  representantes  
ciudadanos,  sin  compromisos  partidarios  que  sólo  generan  gastos  y  burocracia  partidista.  Al  respecto,  Jaime  Rodríguez,  
El  Bronco,  señaló  que  sus  candidaturas  representan  una  afrenta  al  poder  y  que  gracias  al  uso  de  las  redes  sociales  están  
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  En  efecto,  este  hombre,  
al   igual  que  otros  de  los  ahí  presentes  se  han  convertido  en  una  piedra  en  el  zapato  para  el  ejercicio  tradicional  de  la  
política.  No  niegan  su  ex  militancia  en  algún  partido  u  organismo,  pues  dicen  que  no  había  opciones,  pero  ahora  buscan  
abrir  brecha.  Los  independientes  se  autodefinen  como  la  respuesta  que  buscan  ciudadanos  que  no  se  identifican  con  las  
diversas  ofertas  existentes.  Sin  duda,  el  resultado  que  arrojen  en  las  urnas  los  candidatos  independientes,  el  próximo  7  
de  junio,  será  un  revelador  termómetro  del  fastidio  popular.  Y  aunque  sólo  algunos  ganen,  son  el  principio  de  un  cambio  
que  tendrá  eco  en  las  próximas  elecciones  presidenciales  del  2018  con  más  candidatos  independientes.  
Vericuentos  
¿Puentes  para  El  Bronco?  
Jaime  Rodríguez  avanza  pian,  pianito,  cuatro  veces  ha  estado  en  la  Secretaría  de  Gobernación;;  se  reunió  con  los  hombres  
del  poder  en  Nuevo  León  y  hace  unos  días  en  un  campo  de  futbol  en  San  Pedro  con  más  de  mil  personas  de  la  clase  media  
alta;;  24  mil  voluntarios  se  declaran  listos  para  vigilar  casillas  en  los  51  municipios  de  la  entidad.  
Cocoa-Silvano,  hermana  incómoda  
La  panista  Luisa  María  Calderón,  candidata  al  gobierno  de  Michoacán,  se  la  tenía  jurada  a  su  contrincante  del  PRD,  Silvano  
Aureoles,  y  se  la  cobró  al  denunciar  el  tráfico  de  influencias  que  hizo  el  perredista  en  el  caso  de  su  media  hermana  detenida  
junto  con  otras  personas  el  pasado  enero  presuntamente  con  25  kilos  de  mariguana.  La  Cocoa  dice  que  procederá  contra  
este  acto  de  impunidad.  Silvano  reconoció  que  sí  intervino  y  justificó  su  acción  por  tratarse  de  mujeres  y  niños  pequeños.  
A  ver  si  por  andar  de  redentor  no  termina  crucificado.  
Panistas  en  campaña  
Al   cierre   de   la   jornada   electoral,   los   senadores   panistas,   encabezados   por   su   coordinador   Fernando   Herrera,   hacen  
campaña  y  para  mostrar  el  músculo  fueron  a  Querétaro:  Ernesto  Ruffo,  Marcela  Torres,  Ernesto  Cordero,  Sonia  Rocha,  
Héctor  Larios,  Martín  Orozco  y  Salvador  López,  todos  en  apoyo  de  Pancho  Domínguez,  que  dicen  recuperará  el  estado  
para  los  azules.  La  estrategia,  nos  aseguran,  se  replicará  en  todo  el  país.  Ya  veremos.  
Mancera  pinta  su  raya  
Una  vez  más  Miguel  Ángel  Mancera  ataja  a  los  futuristas  respecto  a  su  participación  en  las  elecciones  presidenciales  en  

como  Andrés  Manuel  López  Obrador,  

interés  de  un  político  y  yo  estoy  concentrado  en  el  interés  público.  Mi  tarea  es  de  gobernante  no  voy  a  desviar  la  actuación  
  

Educación,  la  clave  

advirtió  Joseph  Stiglitz  y  lo  recordó  el  presidente  Peña  al  celebrar  a  los  maestros.  Ojalá  que  los  gobernadores  de  Guerrero,  
Oaxaca  y  Michoacán  atiendan  el  aviso,  pues  como  señaló  Emilio  Gamboa,  líder  de  los  priistas  en  el  Senado,  esta  ley  es  la  
que  de  fondo  servirá  para  cambiar  a  México  en  el  mediano  y  largo  plazo  y  todos  debem   
  
(Guillermina  Gómora  Ordóñez,  página  09)  
Plaza  Juárez-   
  
INE  rebasado  por  la  crisis  del  sistema:  
Como  bien  dicen  que  toda  reforma  electoral  definitiva  dura  hasta  las  siguientes  elecciones,  el  sistema  electoral  ha  entrado  
en  una  zona  de  colapso  por   la   ineficacia  del   Instituto  Nacional  Electoral  y   las   limitaciones  de  su  consejero  presidente  
Lorenzo  Córdoba.  El  dato  más  revelador  de  la  profundidad  de  la  crisis  del  INE  se  localiza  en  la  decisión  del  consejo  general  
para  otorgarle  el  registro  de  candidato  suplente  a  Marcelo  Ebrard,  a  quien  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  
Federación   le   había   negado   el   registro   corno   candidato   propietario   porque   violó   la   ley   electoral   al   hacer   campaña  
simultáneamente  por  dos  partidos.  Con  su  decisión  de  registrar  a  Ebrard  como  suplente,  el  INE  puso  en  entredicho  al  Trife  
y  demostró  que  muchas  de  sus  decisiones  no  se  apegan  a  la  legalidad  institucional  sino  a  los  intereses  de  algunos  grupos  
en  pugna.  Pero  a  ello  se  debe  agregar  una  larga  lista  de  desbordamientos  ilegales  de  candidatos  a  cargos  de  elección  
popular  violando   las  regulaciones  del   Instituto.  El  consejero  presidente  Córdoba,   impuesto  por  el  apoyo  del  PRD  y  de  
López  Obrador,  ha  carecido  de  fuerza  personal  para  imponer  los  criterios  institucionales.  El  Partido  Verde,  el  propio  López  
Obrador,   los   candidatos   independientes,  el   PAN  y  el   PRI,   todos   los  organismos  que  participan  en   las  elecciones,  han  
rebasado  los  márgenes  de  legalidad  sin  que  el  INE  tenga  la  decisión  o  la  autoridad  para  controlar  el  proceso.  El  actual  INE  
fue  producto  de  una  condición  puesta  por  el  PAN  de  Gustavo  Madero  para  que  los  panistas  aprobaran  la  reforma  energética  
en  el  Senado;;  sin  embargo,  se  pasó  del  IFE  destruido  en  el  2006  a  un  INE  atropellado  por  todas  las  fuerzas  políticas,  
incluyendo   al   PAN.   El   principal   problema   que   padece   el   INE   radica   en   la   participación   interna   de   los   partidos   en   las  
decisiones  y  por  sentido  triple:  los  partidos  designaron  a  los  consejeros  como  parte  de  negociaciones  secretas  entre  ellos,  
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los  partidos  tienen  representantes  en  el  consejo  general  y   los  partidos  también  participan  en  el  consejo  general  como  
representantes  de   las   fuerzas  en   las  dos  cámaras.  Mientras   los  partidos  sigan  tomando  las  decisiones  electorales  y  se  
metan  en  los  organismos  electorales,  las  elecciones  estarán  contaminadas.  El  consejero  presidente  Córdoba  ha  preferido  
conceder  decisiones  a  todas  las  fuerzas,  en  lugar  de  asumir  su  condición  de  autoridad  electoral  máxima;;  es  decir,  no  ha  
podido   o   no   ha   querido   ponerse   por   encima   de   los   partidos   y   someter   a   estas   organizaciones   a   las   nuevas   reglas  
electorales.  Las  señales  enviadas  por  el  actual  INE  en  el  proceso  electoral  legislativo  intermedio  de  sexenio"  son  algunos  
signos  negativos  en  el  sentido  de  que  carecerá  de  fuerza  institucional  para  operar  el  proceso  electoral  presidencial  del  
2018.   Por   tanto,   la   reforma  electoral   definitiva   del   2014   tendrá   que   reformarse   por   enésima   vez.   Sólo   que  no  habrá  
expectativas  porque  esas  reformas  se  harán  sin  modificar  la  actual  estructura  del  Instituto.  La  única  reforma  viable  del  
sistema  electoral  para  evitar  inestabilidades  tendría  que  echar  del  seno  del  Instituto  y  del  consejo  general  a  los  partidos  y  
que  los  consejeros  electorales  dejen  de  ser  instancias  negociadas  entre  los  partidos  y  asuman  su  condición  de  funcionarios  
profesionales  en  áreas  específicas  y  no  en  un  consejo  general  'que  no  hace  sino  reproducir  a  pequeña  escala  la  democracia  
a  mano  alzada.  Más  que  votaciones  democráticas  por  mayoría,  el  INE  requiere  reglas  claras  de  funcionarios  que  hagan  
cumplir  las  leyes  electorales.  La  estructura  actual  del  INE  es  una  herencia  del  modelo  del  viejo  PRI  que  se  negó,  después  
de  las  elecciones  fraudulentas  de  1988,  a  soltar  el  proceso  electoral  e  inventó  un  monstruo  intermedio  controlado  por  los  
partidos  y  el  PRI  como  mayoría  que  paradójicamente  son  la  parte  esencial  de  las  elecciones.  De  ahí  la  necesidad  de  echar  
a  los  partidos  del  INE  y  separar  políticamente  las  elecciones  de  cualquier  intervención  de  los  partidos.  Si  no,  entonces  el  
país  seguirá  teniendo  reformas  electorales  cada  tres  años  y  sin  resolver  la  crisis  electoral.  
  
ALERTAS:    
Famosas  últimas  palabras:  "No  soy  Juanito  ni  pido  fuero":  Marcelo  Ebrard  al  forzar  el  registro  como  candidato  suplente  a  
diputado  para  subir  una  vez  que   renuncia  el   titular.  Es  pregunta:  ¿No  será  hora  de  debatir  el  papel  de  Televisa  y  su  
noticiero  24  Horas  en  el  régimen  autoritario  del  viejo  PRI  ahora  que  la  Universidad  Veracruzana  quiere  darle  el  doctorado  
honoris   causa   a   Jacobo   Zabludovsky?   La   crisis   que   viene:   La   situación   de   vacío   de   poder   en   Guerrero   está   siendo  
desdeñada  aunque  las  elecciones  del  7J  podrían  reventar  en  violencia  provocada  por  los  maestros  guerrerenses.  
  
  
(Carlos  Ramírez,  página  08A)  
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